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Открылся школьный стадион
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Начался новый учебный год
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ФОТО ИЗ СВОБОДНЫХ ИСТОЧНИКОВ

Из лета в осеньИз лета в осень

 ► Вот и закончилось лето. Несмотря на все известные ограничения, оно 
выдалось для белгородцев жарким и красочным. В столице региона прошло 
много различных культурных фестивалей. Горожанам не приходилось 
скучать. И наступающая осень продолжит эту тенденцию. Первой ласточкой 
наступившего сезона станет сентябрьский фестиваль «Белгород в цвету». 
О том, чем запомнилось ушедшее лето и что ждет нас в осенние дни, читайте 
на 8 и 9 страницах номера.  
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Распахнули школы двери
 ► Первого сентября торжественно начался новый учебный 

год. 

Линейки прошли в очном формате. Учитывая ограничения, связанные с распростране-
нием коронавирусной инфекции, их провели в основном для учащихся 1, 4, 9 и 11 классов.

Поздравить учащихся школы №28 с началом учебного года пришёл мэр Белгорода 
Юрий Галдун. Здесь учатся почти тысяча ребят. Школа - участник всероссийского проекта 
«Персонализированная модель обучения», партнёр школьной лиги РОСНАНО. Учащиеся 
школы - участники школ НаукоГрада «НИКА». 

- Этот день всегда волнительный для преподавателей, для бабушек и дедушек, для 

учеников. Хочу пожелать первоклассникам, чтобы вы не боялись. Ваша школа - одна из 
лучших в городе. Преподаватели опытные, умелые. Здесь вы подружитесь, найдёте но-
вых друзей. Самые верные друзья - школьные. Без тени робости вперёд - во взрослую 
жизнь! - обратился глава администрации города к первоклассникам.

Председатель Горсовета Ольга Медведева стала почётным гостем в Шуховском ли-
цее.

- День знаний - большой праздник. Все школы Белгорода подготовлены к новому учеб-
ному году. Желаю детям благополучия и успехов, чтобы лицей был для них родным до-
мом. От всей души поздравляю педагогов города. Здоровья и низкий поклон за большой 
труд», - отметила Ольга Медведева.

Всего в Белгороде 49 школ. Учебный год начался для почти 41 тысячи школьников. 
4400 ребят пошли в первый класс, а 1700 в одиннадцатый выпускной.

ФОТО БОРИСА ЕЧИНА И BELADM.RU

Вакцинация от гриппа началась
 ► Традиционная прививочная кампания от гриппа стартовала 

1 сентября в Белгородской области.

В регион уже поступило более двухсот 
тысяч доз вакцины для взрослых, а в бли-
жайшее время поступит и детская. Сделать 
прививку можно бесплатно во всех поли-
клиниках Белгородчины. В прошлом году 
вакцинация от гриппа завершилась в де-
кабре, а теперь областной департамент 
здравоохранения намерен завершить её 
на месяц раньше. Для этого планируется 
проводить выездную вакцинацию в шко-
лах, детсадах и на предприятиях. Вакцина 
от гриппа отечественного производства 
и не требует особых условий хранения. 
Предполагается вакцинировать более де-
вяносто тысяч человек, что почти на 10% 
выше прошлогоднего показателя. В этом 
сезоне среди возможных штаммов гриппа 
медики называют наиболее вероятным птичий грипп.

- Начинаем эту работу в преддверии эпидемического сезона. Годами накоплен 
опыт. Мы знаем, что вакцина против гриппа является основным барьером от распро-
странения эпидемии. Привитые люди, если и заболевают гриппом, то переносят его 
в лёгкой форме, а потому быстро восстанавливаются, - рассказал начальник регио-
нального департамента здравоохранения Андрей Иконников.
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Лучшие среди лучших
 ► В топ-20 школ России рейтинга «Большая перемена» вошли 

гимназия № 3 и лицей № 9 из Белгорода.

Победителей определяли по резуль-
татам финала первого сезона конкурса в 
международном детском центре «Артек». 
В День знаний в этих учреждениях прош-
ли встречи с участниками всероссийского 
движения «Вдохновители» и установили 
таблички «Школа «Большой перемены»

Отметим, что всероссийский конкурс 
«Большая перемена» реализуется в рам-
ках национального проекта «Образова-
ние». Его организаторами выступают АНО 
«Россия - страна возможностей», ФГБУ 
«Роспатриотцентр» и Российское движе-
ние школьников. В 2021 году участниками 
конкурса стали более 2,5 млн школьников 
и студентов колледжей.

Молодёжные инициативы поддерживают с помощью онлайн и офлайн обучающих 
программ, а также медийного контента международного уровня.
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Меню по новому стандарту
 ► Новый стандарт школьного питания с 1 ноября введут во 

всех общеобразовательных учреждениях региона. 

Документ будет содержать требова-
ния к блюдам и техническому состоя-
нию столовых. Кроме того, в нём про-
пишут систему мотивации приобщения 
школьников к здоровому питанию.

Усовершенствованное меню завтра-
ков и обедов для белгородских школь-
ников представила 30 августа на со-
вещании регионального правительства 
начальник областного департамента 
образования Елена Тишина. Оно разра-
ботано специалистами Новосибирского 
НИИ гигиены и уже передано на одо-
брение в управление Роспотребнадзора 
Белгородской области. 

В предлагаемом меню школьников, которое должно обновляться каждые две не-
дели, содержится несколько вариантов завтраков и обедов. Итоговый вариант меню 
станет частью нового стандарта школьного питания, который должен быть внедрён 
с 1 ноября во всех общеобразовательных учреждениях Белгородчины. Отметим, 
что набор блюд, а также перечень необходимых для их приготовления ингреди-
ентов является лишь частью нового регионального стандарта школьного питания. 
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Акцент на патриотическое воспитание 
 ► Первое заседание координационного совета по делам 

ветеранов при руководителе региона прошло в Белгороде.

Обсуждался вопрос о выработке еди-
ной программы патриотического вос-
питания молодёжи. Участники встречи 
предложили свои подходы. Например, 
было предложено активнее привлекать 
ребят к уходу за мемориалами и воин-
скими захоронениями. Ветераны выра-
зили готовность проводить экскурсии по 
историческим местам Белгородчины.

- В начальных классах каждый уче-
ник должен бесплатно побывать в Про-
хоровке, а посещение диорамы в Белго-
роде должно быть бесплатным для всех. 
Наша задача сделать так, чтобы любой желающий мог ознакомиться с историей. 
Кроме того, необходимо расширить взаимодействие с ДОСААФ. В своё время мы 
все прошли через эту организацию - начиная со стрельбы и заканчивая военно-
патриотической подготовкой. Надо вернуть эту систему в школы, - подвел итоги 
обсуждения руководитель региона Вячеслав Гладков.

Следующее заседание координационного совета по делам ветеранов решено 
провести в октябре.
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За лето многие ребята отвыкли от 
оживленного городского движения, 
поэтому с 1 сентября у пешеходных 
переходов рядом со школами начали 
дежурить сотрудники ГИБДД и муни-
ципальной стражи. В течении первые 
учебные недели они будут следить за 
безопасностью детей на дороге.

31 августа

Построить ливневую канализацию 
по всему городу - одна из моих глав-
ных задач как мэра. Сделать это за 
один день, за год или даже за пару лет 
невозможно: слишком дорого и слож-
но. Поэтому пока ливни, такие как про-
шёл сегодня, будут испытывать нас 
на прочность. Поступило сообщение о 
подтоплениях на девятнадцати участ-
ках. Где-то вода сама ушла, где-то ее 
откачали аварийные службы, а где-то 
устранять последствия будем еще 
несколько часов. Прошу жителей во 
время дождя не выбирать маршруты 
объезда точек, где традиционно соби-
рается вода.

30 августа

В Центральном парке начали за-
стройку садов к фестивалю «Белгород 
в цвету». Озеленители высаживают 
растения. Начали монтаж павильона, 
который представит Белгород в номи-
нации «Приезжайте в гости к нам». На-
деюсь, задумка понравится не только 
жителям, но и гостям Белгорода. Все 
сооружения временные - только на 
время фестиваля. 

27 августа

С этого учебного года Елена Ива-
новна будет учить математике ребят 
в школе № 17. Преподавательские 
ряды наших школ, садиков, учрежде-
ний дополнительного образования по-
полнили 120 молодых педагогов. Впе-
реди насыщенные школьные будни. 
Уверен - всё у них получится!

■ Мэр «ВКонтакте»

 ► На очередной XXXVII сессии 
Белгородского городского Совета депутаты 
рассмотрели и утвердили девять проектов 
решений.

Народные избранники постановили передать из муници-
пальной в государственную собственность земельный уча-
сток под строительство начальной школы в микрорайоне 
«Восточный». Новое образовательное учреждение намечено 
разместить на ул. Виктора Лосева по соседству с детским са-
дом. Строительные работы в Белгороде будут вестись за счёт 
федеральной субсидии в размере142 млн руб., предоставлен-
ной Министерством просвещения, а также средств региональ-
ного бюджета - 122 млн рублей. Обязательным условием для 
предоставления субсидии -  регистрация права собственности 
субъекта Федерации на земельный участок. Строительство 
планируется начать уже в следующем году.

Решением сессии детей-инвалидов включили в льготную 
категорию учащихся. Для них установлена дотация на приоб-
ретение горячего питания в объёме 77 руб. в день. При этом 
для учащихся общеобразовательной школы № 30 финансовая 
помощь составит 90 руб. в день. 

В ходе сессии депутаты горсовета внесли изменения в нор-
мативный документ, определяющий методику формирования 
системы оплаты и стимулирования труда работников учреж-
дений дополнительного образования. Установлены гаранти-
рованные надбавки за обучение и работу с детьми с расстрой-
ством аутистического спектра.

Единогласно поддержана инициатива присвоить центру 
образования № 1 имени Антона Копейкина, который окончил 
данное образовательное учреждение. Напомним, что подпол-
ковник Антон Копейкин погиб в июне 2020 года во время ис-
полнения служебных обязанностей. Указом главы государства 
ему посмертно было присвоено звание Героя России.  

Решением сессии уточнен перечень документов, необхо-
димых для представления к присвоению звания «Почётный 
гражданин города Белгорода», а также утверждены их формы. 
Положение о присвоении звания дополнено приложениями, 
которые устанавливают дизайн диплома, нагрудного знака и 
удостоверения Почётного гражданина города Белгорода. 

Елена ФЁДОРОВА
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

Сфере образования - 
особое внимание

 ■Дела депутатские

 ► Имена победителей кадрового 
проекта «Новое время» объявлены на 
торжественной церемонии, в которой 
приняли участие руководитель региона 
Вячеслав Гладков и председатель 
наблюдательного совета проекта Сергей 
Юдин. 

Дипломы были вручены 48 победителям конкурса, десять 
из которых получат возможность пройти обучение в Высшей 
школе управления Гренобля (Франция). Все победители по-
лучат возможность дополнительного обучения в российских 
университетах. Председатель наблюдательного совета про-
екта «Новое время» Сергей Юдин отметил: 

- Каждый, кто попал в число победителей, преодолел 
семьдесят препятствий. В конкурсе приняли участие 3485 
человек. Выходит – конкурс был семьдесят к одному. Вы 
сделали это! В то же время побеждённых участников в этом 
конкурсе не может быть по определению.  

Напомним, что список победителей конкурса определялся 
по итогам двух дней оценочных мероприятий.

Глава региона отметил, что завершение проекта не озна-
чает прекращения взаимодействия. Все победители будут 
включены в региональный кадровый резерв. Многие из них 
вскоре получат предложения о сотрудничестве. Совместная 
работа продолжится и в формате экспертного клуба «Новое 
время», в состав которого войдут все финалисты и члены 
наблюдательного совета проекта.

- В сентябре планируется собрать самых активных жите-
лей области, чтобы обсудить с ними изменения в стратегии 
развития региона. Я предлагаю и вам в этой встрече принять 
участие, включиться в работу, а затем продолжить её уже 
на площадке экспертного клуба. Если мы с вами сможем всё 
организовать основательно (создать проектные группы по 
отраслям, разработать план обновления стратегии), то мож-
но будет приглашать для работы экспертов любого уровня, 
вплоть до международного, - обратился Вячеслав Гладков к 
присутствующим в зале.

Председатель наблюдательного совета проекта подчер-
кнул, что все финалисты нужны Белгородчине для решения 
новых задач.

- Мы стали на путь творческого развития нашего региона. 
Белгородская область всегда была лидером в стране. При 
этом мы видим новые вызовы, новые задачи. Они должны 
быть нами с блеском решены. Все вы - часть одной коман-
ды,-  сказал Сергей Юдин.

Отметим, что среди 48 победителей проекта «Новое вре-
мя» - 28 жителей Белгорода, а также по одному представите-
лю Москвы, Санкт-Петербурга и Ижевска. С полным списком 
победителей регионального кадрового проекта можно озна-
комиться на официальном сайте: Новоевремя2021.рф

Пётр КОТОВ
ФОТО BELREGION.RU

Кадровый лифт  ■Проект
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Максим ЕГОРОВ: 

- Председателем Совета территории 
№ 18, депутатом Белгородского город-
ского совета от микрорайона Черёмуш-
ки я стал год назад. Жители округа до-
верили мне представлять их интересы 
во власти, и я надеюсь, что не подвожу 
земляков. 

У нас в Черёмушках очень развито то-
совское движение. Председатели ТОСов - 
мои главные помощники в микрорайоне. 
Помимо основной своей работы, семейных 
дел, люди находят время решать пробле-
мы соседей и округа. Сегодня это кажется 
нереальным. Но такие лидеры есть. И мы 
им очень благодарны. Бережём их и всяче-
ски поддерживаем. 

И, конечно, управа № 18, которая так 
и называется «Черёмушки». По моему 
мнению, это лучшая управа в городе. 
Борис Каменский, её руководитель, и На-
талья Оноприйчук, специалист управы, 
постоянно на округе. Они и выходных 
почти не имеют. Работают в режиме 24 
на 7, постоянно на связи с людьми. Вот 
это настоящий пример того, как должна 
работать управа, настоящая мини-мэ-
рия - открытая, оперативная, доступная 
и доброжелательная. Занесение Совета 
территории № 18 на городскую доску по-
чёта - это во многом их заслуга. Отлич-
ный подарок трудолюбивым людям ко 
Дню города. 

Я стараюсь бывать на округе регуляр-
но. Проводим встречи в формате совета 
территории. С активистами общаемся ещё 
чаще - и по телефону, и лично, и в соцсе-
тях. У нас складываются доверительные 
отношения со многими людьми. 

Мы регулярно проводим различные 
культурные, спортивные и детские меро-
приятия в Черёмушках. В этом году, к со-
жалению, многие пришлось отменить из-за 
ситуации с ковидом. Но всё равно основ-
ные события прошли. Это зарядки с чемпи-
онами, с дворовыми тренерами и, конечно, 
наш летний кинотеатр под открытым не-
бом, который появился в 2020 году. Такого 
ни у кого нет. 5 августа сделали подарок 
детям округа - показали мультфильм «Бу-
ратино». А до этого - один из самых люби-
мых у россиян фильм «Любовь и голуби». 

А еще мы поддерживаем родителей 
первоклассников. Понимаем, что, собирая 
ребёнка в школу, они тратят много ресур-
сов, в том числе финансовых. В этом году 
всем семьям, где ребёнок идёт в одну из 
школ округа (их у нас три), подарили сер-
тификаты на приобретение канцтоваров. 

Черёмушки - один из исторических 
районов Белгорода. Он очень самобыт-

ный, интересный. В нём проживают ак-
тивные граждане, которые знают друг 
друга уже много лет, дружат семьями. 
Им важно участвовать во всех основных 
общественно-политических процессах, 
происходящих в Белгороде. Ни одного 
решения мы не приняли, не посоветовав-
шись с жителями.

В этом году, например, в округе реали-
зованы два больших проекта благоустрой-
ства. Комплексно отремонтированы две 
дворовые территории - Богдана Хмель-
ницкого, 124 и Садовая, 65. Все этапы 
работ проходили с участием жителей. 
Они стали главными приёмщиками - и это 
очень правильно. Жители контролировали 
каждый день каждый шаг строителей. И 
за это я крайне благодарен им. Честно го-
воря, восхищаюсь их ответственностью и 
неравнодушием. Зато в итоге получились 
дворы-красавцы, в которых предусмотре-
ны площадки для всех и детей, и автовла-

дельцев, и пожилых, и спортсменов. От-
личные проекты. Учли интересы каждого.

Ещё в стадии ремонта большие дворы 
Некрасова, 30б и Садовая, 41. Обязатель-
но получатся красивыми настоящие кла-
стеры нашего округа. Скоро должны закон-
чить все работы. Жители так же активны и 
придирчивы в хорошем смысле этого сло-
ва. Ответственные хозяева своих домов и 
дворов!

Что касается планов, то многие из них 
связаны с благоустройством Черёмушек. 
Это всё-таки немолодой район города. И 
многим домам, и дворам здесь уже за 50 
лет. Поэтому наша задача - обеспечить 
привлечение средств для обновления тер-
риторий. Рассчитываем и на программу 
инициативного бюджетирования «Решаем 
вместе». Помогаем жителям разрабаты-
вать проекты и выносить их на защиту в 
администрацию города и правительство 
области. 

Пусть процветают Черёмушки  ■Доска почета

 ► Среди лучших трудовых 
коллективов и тружеников 
Белгорода, занесенных на 
Доску почета, совет территории 
18-го округа. О том, как удалось 
добиться успеха, рассказывают 
депутат горсовета, председатель 
Совета территории Максим 
Егоров и активисты.

Нина ХВОСТОВА - 
старшая по дому (Садовая, 45). 

Энергичная, ответ-
ственная женщина. Бла-
годаря её настойчиво-
сти в прошлом году, за 
год до запланированной 
реконструкции, были от-
ремонтированы и дом, 
и дворовая территория. 
Пришлось побегать, со-
бирая документы и про-
ходя необходимые со-
гласования. А сейчас с 
помощью депутата зани-
мается озеленением. И 
даже активисты из других 

домов признают: «У Нины Михайловны - самые кра-
сивые клумбы».

Наталья ОНОПРИЙЧУК - 
секретарь совета территории:

- В округе уже сложи-
лись традиции вместе 
отмечать Новый год, 
Масленницу, День се-
мьи, соседей и другие 
праздники. Актив рабо-
тает слаженно, не толь-
ко откликается на все 
просьбы, но и проявля-
ет инициативу. Жители 
микрорайона тоже не 
остаются в стороне. На-
пример, все вместе ре-
шаем, какое кино будем 
смотреть в нашем кино-

театре под открытым небом. Отрывам голосование в 
группе, и какой фильм набирает больше голосов, тот 
и появится на экране.

Тамара КАПАНАЙКО - 
председатель ТОС «Некрасовский 4»

Не только возглав-
ляет ТОС, но и зани-
мается волонтерством. 
Убеждена, что Черемуш-
ки - лучший микрорайон 
города. Здесь уютные 
дворы, много зелени. В 
прошлом году их дворо-
вая территория преоб-
разилась.  Теперь здесь 
даже народные тропы 
превратились в дорожки, 
люди не ходят по грязи, 
есть шлагбаум, который 
помог установить Максим 

Егоров. А на качели в форме гнезда на детскую пло-
щадку сбегается покачаться детвора со всего микро-
района.

Ирина ТЕТЕРЯДЧЕНКО - 
председатель ТОС «Садовский 3»:

- В Черемушках жи-
вет не только старшее 
поколение, но и моло-
дежь. И чтобы забота о 
благоустройстве микро-
района ложилась не 
только на плечи пенси-
онеров,  которые всегда 
проявляют активность, 
по инициативе депу-
тата горсовета создан 
молодежный  совет, 
который возглавила 
Алла Власенко. А это 
значит, что жизнь в ми-

крорайоне будет еще интереснее. 

Галина КРАМЧАНИНОВА - 
председатель ТОС «Хмельницкий»

В прошлом году ТОС 
стал победителем конкур-
са инициатив по развитию 
территорий «Белгород ме-
няется». И благодаря это-
му удалось реализовать 
давнюю мечту - превра-
тить пустырь между дома-
ми в уютную зону отдыха. 
Но почивать на лаврах не 
в характере активистки 
округа. Сейчас она прово-
дит работу по сбору доку-
ментов, подписей жителей 
в связи с реконструкцией 

двора по проспекту Б.Хмельницкого 106,108, 108 а. Вме-
сте с жильцами домов они вносят коррективы и отстаи-
вают свою точку зрения на грядущее благоустройство.

Борис КАМЕНСКИЙ - 
глава управы № 18: 

- За последние годы 
округ очень преобразился. 
И это результат совмест-
ной работы депутата Мак-
сима Егорова, который ре-
альными делами помогает 
микрорайону меняться к 
лучшему, администрации 
города и наших коллег из 
УК-4, СК «Восход», школ, 
библиотек нашего округа 
и, конечно же, активистов, 
У нас отремонтировано 16 
дворов, обустроены мно-
гие дворовые проезды. 

Ещё не все проблемы решены, и не всегда нам доста-
ются похвалы. Но все решаемо, если работать сообща.
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 ► Состоялся 
муниципальный 
конкурсный этап 
инициативных проектов, 
которые претендуют 
на бюджетное 
финансирование 
программы «Решаем 
вместе» и реализацию 
в 2022 году.

В состав конкурсной комиссии муници-
пального этапа вошли председатель Бел-
городского городского Совета Ольга Мед-
ведева, депутаты Горсовета и областной 
Думы, руководители структурных подраз-
делений городской администрации.

- В этом году жители, депутатский 
корпус проявили небывалую активность. 
Принято более четырёхсот  инициатив-
ных проектов. Комиссия оценивает их на 
соответствие заявленным в конкурсе тре-
бованиям и выставляет балльную оценку, 
- отметил первый заместитель главы ад-
министрации Белгорода Олег Медведев.

- Действительно, программа «Решаем 
вместе» главы региона Вячеслава Влади-
мировича Гладкова всколыхнула город. 
Каждый мог выдвинуть свою инициативу, 
чтобы изменить жизнь в лучшую сторону. 
Программа «Решаем вместе» стала на-
шим общим делом, и это здорово!- под-
черкнула председатель Горсовета Ольга 
Медведева.

Инициативы жителей Белгорода каса-
ются благоустройства дворов, скверов, 
общественных зон, тротуаров, устрой-
ства детских и спортивных площадок, 
развития учреждений образования, при-
обретения различного обучающего и раз-
вивающего оборудования.

Проекты могли инициировать руково-
дители ТОС, группы активных жителей 
старше 16 лет, депутаты.

 Так, в 36-й школе Белгорода, если 
инициатива будет поддержана, в следу-
ющем году может появиться съемный 
разборный теннисный корт. В настоя-

щее время в школе есть площадка для 
игры в баскетбол, но жители считают её 
слишком узконаправленной и предлагают 
расширить функционал, добавив возмож-
ность играть в теннис и волейбол.

 Руководитель ТОС «Мартовский» 
Евгений Козловский представил проект 
создания аллеи и обустройства обелиска 
погибшим в годы Великой Отечественной 
войны жителям села Красное на улице 8 
Марта, рядом с 34-й школой.

- Мы хотим обустроить аллею, рас-
ширить список погибших на обелиске, 
поскольку появились новые данные. До-

бавить тех, кто вернулся с войны, чтобы 
память жила в наших сердцах. Забывать 
нельзя, - отметил Евгений Козловский.

 Белгородка Алла Крахмаль предста-
вила проект по  ремонту межквартально-
го проезда с устройством отвода ливне-
вых вод от гаражей по улице 5 Августа и 
ул. Щорса. Инициаторами стали жители 
домов №№1 и 13а по ул. 5 Августа и №2а 
по ул. Дегтярева.

Елена Хмеленко презентовала проект 
благоустройства двора на ул. Железняко-
ва, 1.

Члены конкурсной комиссии задали 
уточняющие вопросы.

Были рассмотрены все поданные за-
явки. В итоге 394 проекта получили до-
статочную поддержку для прохождения 
в следующий этап конкурса и будут на-
правлены в региональную конкурсную 
комиссию, которую возглавляет врио гу-
бернатора Вячеслав Гладков. Итоги кон-
курсного отбора и перечень объектов, 
которые получат финансирование в 2022 
году, станут известны не позднее ноября 
этого года.

- Все мы хотим, чтобы наши города и 
поселки становились комфортнее и бла-
гополучнее. Для этого необходимо вы-
страивать простые и понятные механиз-
мы взаимодействия власти и общества. 
Программа инициативного бюджетиро-
вания «Решаем вместе» является ярким 
примером реализации этой задачи, это 
программа для людей, - подчеркивает 
глава региона.

Елена ДМИТРИЕВА

Мы выбираем - нас выбирают  ■Конкурс
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В честь юбилея на Аллее дружбы по-
явилось 100 кустов белгородской сирени 
различных сортов: «день победы», «ве-
черний звон», «вечерняя Москва», «мар-
шал ланн», «милосердие» и другие.

Участие в акции приняли глава Бел-
городской области Вячеслав Гладков 
и губернатор Калужской области Вла-
дислав Шапша. Врио губернатора Бел-
городской области отметил, что сирень 
была размножена специальным мето-
дом, благодаря которому сейчас осо-
бенно устойчива к различным заболе-
ваниям.

Отметим также, что коллекция сире-
ни ботанического сада Белгородского 

госуниверситета насчитывает сегодня 
порядка 400 сортов и видов, а также яв-
ляется крупнейшей на территории СНГ.

Напомним, что пресс-служба НИУ 
«БелГУ» сообщала о планах отправить 
белгородскую сирень в космос уже этой 
осенью. Однако 29 августа стало извест-
но, что из-за проблем на ракете-носи-
теле отправку кустарника отложили на 
2022 год. За её ростом будут в течение 
года наблюдать школьники и работники 
сада. Сирень будет запущена в космос 
с помощью наноспутника и технологий 
уплотнения среды.

Александра СКЛЯРОВА

Подарок калужанам  ■Экология
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Подрядчик компания «Белстройплюс» 
должна в соответствии с заключённым 
контрактом обновить дорожное полотно 
и нанести новую разметку, установить 
светоотражающие дорожные знаки и сиг-
нальные столбы, оборудовать водоот-
воды и положить тротуарную плитку. 
Кроме того, на ул. Ясеневой предстоит 
обустроить остановку общественного 
транспорта. Гарантийный срок, согласно 
договорной документации, составляет 
на дорожное полотно и водоводы - шесть 
лет, а на полимерную разметку проезжей 
части - один год. 

Сметная стоимость работ - около се-
мидесяти миллионов рублей. Финансиро-
вание будет производиться за счёт субси-
дии областного бюджета (63 млн руб.), а 
также средств муниципального бюджета 
(7 млн руб.). 

Дорожные работы на четырёх упомя-
нутых улицах микрорайона Юго-Запад-
ный должны быть завершены до 30 ноя-
бря текущего года.
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Дороги приводят 
в порядок

 ■ Транспорт

 ► Начинаются работы по 
ремонту проезжей части 
улиц Лазурной, Ясеневой, 
Дубравной и Изумрудной 
в микрорайоне Юго-
Западный.  

 ► Заместитель 
министра энергетики 
РФ Евгений Грабчак, 
посетивший Белгород 
с рабочим визитом, 
провёл заседание 
правительственной 
комиссии по подготовке 
энергообъектов ЦФО 
к отопительному сезону.

В ходе мероприятия было отмечено, 
что в Белгородской области вкладыва-
ют значительные средства в реновацию 
ветхих тепловых и электрических сетей. 
Главный инженер компании «Россе-
ти» Андрей Майоров сообщил, что в ЦФО 
в кампанию по подготовке к зиме вложено 
более 20 млрд рублей. 

- Нет сомнений, что до 1 октября ре-
монт основного электротехнического обо-
рудования будет полностью завершён. 
Энергосистема Белгородской области 
всегда служила примером и нынешний 
год это подтверждает, - заявил Андрей 
Майоров.

- Все белгородские компании и пред-

приятия ЖКХ провели весь комплекс тех-
нических, регламентных, ремонтных ра-
бот, а потому у нас нет сомнения - регион 
к установленной дате будет готов к про-
хождению осенне-зимнего периода, - кон-
статировал Евгений Грабчак.

Заместитель министра энергетики 
РФ подчеркнул, что на Белгородчине 
уделяется большое внимание консоли-

дации сетей и вытеснении с рынка не-
добросовестных поставщиков энергоре-
сурсов. 

- По этому направлению Белгородская 
область является одной из первых в Цен-
тральном Федеральном округе, - подыто-
жил Евгений Петрович.

Пётр КОТОВ

К зиме готовятся заблаговременно  ■Энергетика
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 ► В Калуге на минувших выходных отпраздновали 650-летие 
со дня основания города. 
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Выборы - 2021

Публикацию на бесплатной основе разместил кандидат в депутаты Белгородского городского Совета шестого 
созыва по одномандатному избирательному округу № 14 Мильшин Сергей Геннадьевич.

Êàíäèäàò â äåïóòàòû Áåëãîðîäñêîãî Êàíäèäàò â äåïóòàòû Áåëãîðîäñêîãî 
ãîðîäñêîãî Ñîâåòà øåñòîãî ñîçûâàãîðîäñêîãî Ñîâåòà øåñòîãî ñîçûâà

ïî îäíîìàíäàòíîìó èçáèðàòåëüíîìó îêðóãó ¹ 14ïî îäíîìàíäàòíîìó èçáèðàòåëüíîìó îêðóãó ¹ 14

ÌÈËÜØÈÍ 
Ñåðãåé Ãåííàäüåâè÷

Родился 21 февраля 1969 года.
Служил в Афганистане рядовым мотострелкового 
полка.
Окончил БелГУ, по образованию филолог.
Член Союза писателей России 
и ВОО «Ветераны боевых 
действий России»
Женат, в семье три сына.

Дополнительные выборы депутатов 
Белгородского городского Совета шестого созыва

ЕРЁМЕНКО Максим
кандидат от

Округ № 15 19
сентября

Публикацию на бесплатной основе разместил кандидат в депутаты Белгородского городского Совета шестого 
созыва по одномандатному избирательному округу № 15 Ерёменко Максим Александрович.

 ► Ситуация 
с безопасностью 
движения автотранспорта 
на железнодорожных 
переездах продолжает 
вызывать беспокойство 
сотрудников РЖД. 

С начала текущего года произошло 
уже 139 ДТП по вине водителей машин, 
грубо нарушивших Правила дорожного 
движения. В результате этих аварий по-
страдал 81 человек (в 2020 году - 58), а 
28 граждан погибли.

Наибольшее количество ДТП на пе-
реездах произошло на участке столич-

ной железной дороги (18). В границах 
Юго-Восточной железной дороги прои-
зошло девять аварий, что втрое больше 
прошлогоднего. Отметим, что одно ДТП 
случилось на переезде, обслуживаемом 
дежурным.

Особую тревогу у сотрудников РЖД 
вызывают случаи столкновений авто-
транспорта с пассажирскими и приго-
родными поездами, которых с начала 
года насчитывается уже тридцать. В 
итоге с рельс сошли три железнодорож-
ных подвижных состава.  

Например, на регулируемом железно-
дорожном переезде с исправно действу-
ющей автоматической сигнализацией 
на 211 км ПК 6 перегона Ферзиково - 
Средняя MOCK 31 июля цементовоз 

марки Scania врезался в пассажирский 
поезд № 231 сообщением «Ейск - Мо-
сква», в котором находился 451 чело-
век. В результате ДТП произошел сход 
тепловоза. Кабина локомотива была по-
вреждена. Водитель автомобиля погиб, 
а три пассажира поезда обратились за 
медицинской помощью. Происшествие 
произошло по вине водителя грузового 
автомобиля, грубо нарушившего пра-
вила проезда через железнодорожный 
переезд.

В пределах Белгородской дистан-
ции пути Юго-Восточной железной до-
роги филиала ОАО «РЖД» находятся 
48  переездов общего пользования, 
двенадцать из которых обслуживаются 
дежурными работниками. За послед-

ние два года ДТП на них допущено не 
было. 

Причиной всех допущенных ДТП 
на железнодорожных переездах по-
прежнему остается низкий уровень дис-
циплины водителей автотранспорта. 

Руководство Белгородской дистан-
ции пути убедительно просит всех во-
дителей проявлять осторожность и 
благоразумие. Не следует подвергать 
себя и пассажиров  опасности. Экономя 
минуты, можно в итоге потерять жизнь. 
Водители, не рискуйте - пропустите по-
езд!

Олег БОГАТЫРЁВ,
начальник 

Белгородской дистанции пути

Внимание, переезд!  ■ Транспорт
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Публикацию на бесплатной основе разместил кандидат в депутаты Белгородского городского Совета шестого 
созыва по одномандатному избирательному округу № 27 Амельченко Сергей Геннадьевич.

 ► Новую спортивную 
площадку открыли 
на территории центра 
образования № 1 
в Белгороде.

Заниматься на ней будут не толь-
ко учащиеся центра образования, но 
и представители футбольной школы 
«Юниор». Спортивная площадка ста-
ла подарком образовательному уч-
реждению ко Дню знаний.

- На бетонно-асфальтном покры-
тии белгородской школы №1 я играл 
в футбол в свои детские и юношеские 
годы. Сейчас на её месте, благода-
ря сотрудничеству администрации 
центра образования и футбольного 

клуба, появилась современная фут-
больная площадка. Огромное спасибо 
всем, кто участвовал в реализации 
этого замечательного проекта, - зая-
вил президент областной федерации 
футбола Денис Шпилёв.

- Мы нацелены на развитие спор-
та. Цель одна - укрепление здоровья 
молодого поколения, - подчеркнул ди-
ректор центра образования № 1, депу-
тат Белгородского городского Совета 
Юрий Гребенников.

С открытием новой площадки кол-
лектив школы и региональную феде-
рацию футбола поздравили предсе-
датель горсовета Ольга Медведева 
и депутат Белгородской областной 
Думы Любовь Киреева.  

- Желаю юным спортсменам новых 

успехов, чтобы на площадке всегда 
кипела жизнь - проходили занятия 
физкультурой и соревнования. Хо-
чется также, чтобы как можно больше 
жителей микрорайона приобщались к 
спорту, - сказал председатель горсо-
вета Ольга Медведева.

Напомним, что в центре образова-
ния № 1 на протяжении восьми лет 
функционирует женский футбольный 
клуб «Белогорье». Тренирует девочек 
Александр Сорокин. 

Его команда является неоднократ-
ным призёром и победителем раз-
личных соревнований, проводимых в 
ЦФО и на всероссийском уровне. 

Елена ФЁДОРОВАФ
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Выходим на поле!  ■Открытие
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Одно из важнейших событий завершив-
шегося сезона - губернаторский проект - 
фестиваль «Белгородское лето». Это мас-
штабное явление вовлекло в себя 300 тысяч 
участников - ими стали не только горожане, 
но и жители всей области. В рамках фести-
валя было организовано более тысячи ме-
роприятий.

На протяжении этих месяцев белгородцев 
радовала многоплановая программа под от-
крытым небом. Каждую пятницу, субботу и 
воскресенье горожан и гостей города радова-
ла разнообразная фестивальная программа 
под открытым небом.

Все гости фестиваля могли испытать себя 
в квестах, на дискотеках и экскурсиях. Все же-
лающие увидели концерты, приняли участие 
в танцевальных и спортивных праздниках. 
Особенно оживлёнными уголками города ока-
зались Белгородский Арбат, Свято-Троицкий 
бульвар, парк Победы и парк имени Ленина. 
Именно эти площадки стали местом концен-
трации «Белгородского лета».

Кроме того, веселье под открытым небом 
не ограничивалось танцами. Гости фестиваля 
слушали лекции и смотрели кино на свежем 
воздухе.

На закрытии фестивального сезона при-
сутствовал руководитель Белгородской обла-
сти Вячеслав Гладков.

- Мы ещё раз все убедились в том, что 
Белгородчина - это земля талантов. В сле-
дующем году мы продолжим фестиваль. Уже 
сейчас мы договорились со всеми нашими уч-
реждениями культуры об участии в проекте в 
2022 году, - сказал глава региона.

На церемонии закрытия подвели итоги 
губернаторского проекта и отметили бла-
годарностями тех, кто сделал это лето не-
забываемым для белгородцев: музыкан-
тов, художников, артистов, спортсменов, 
ремесленников, работников учреждений 
культуры.

Подарком для зрителей стало выступле-
ние известного джазового музыканта Игоря 
Бутмана.

Синема-показ был организован благодаря 
Фестивалю уличного кино. Это уникальное яв-
ление существует в России (и даже за грани-
цей) уже несколько лет. История началась в 
далёком 2014 году, когда двое инициативных 
студентов решили создать креативный кино-
прокат короткометражек. Со временем проект 
молодых людей приобрёл большую любовь 
аудитории и огромный масштаб. Теперь ки-
нофестиваль вышел за пределы России: не-
когда любительский проект ныне обрёл более 
трёх миллионов преданных зрителей в более 
чем тысячи городов по всему миру.

Этим летом фестиваль кино принёс бел-
городцам девять короткометражных филь-
мов: «Варя», «Фокус-группа», «Чернильное 
море», «Показалось», «Эксперт», «И привет», 
«Играй для каждого», «Лёгкий способ бросить 
курить», «Телохранитель». Абсолютным по-
бедителем конкурса стала работа Ивана Со-
снина «Чернильное море». Уникальность фе-
стиваля отразилась в объединении молодых 
режиссёров и известных талантливых арти-
стов. Среди актёров были, например, Чулпан 
Хаматова, Игорь Верник, Варвара Шмыкова.

Летнее время сопровождались и концер-
тами на базе «Везёлка Live». Мастер-классы 
музыкантов, композиторов и певцов, а также 
их выступления расцветили жаркие белго-
родские днии вечера. Не проходило и недели 
без музыки в парке Победы. Open Air на набе-
режной - прекрасный способ провести время 
с позьзой и отдыхом. Группы «Невзрослей», 
«Движ-Париж», «Стоп-кран» и другие порадо-
вали белгородцев своими выступлениями. А 
для тех, кто не успел летом стать зрителем 
концертов на Везёлке, есть все шансы испра-
вить это в сентябре на будущих представле-
ниях.

ФОТО ИЗ СВОБОДНЫХ ИСТОЧНИКОВ

Лето жаркое 
и необыкновенное

Программа фестиваля «Белгород в цвету»

 ►Минувшие три летних месяца были насыщены различными 
мероприятиями и развлечениями.
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10.00, 12.00, 14.00, 16.00 - 
Экскурсия по территории фестиваля

10.00, 12.00, 14.00, 16.00 - 
Экскурсия по территории фестиваля

10.00, 12.00, 14.00, 16.00 - 
Экскурсия по территории фестиваля

Начало работы. Регистрация. Информационные 
павильоны территории фестиваля.

Пресс-подход. 
Возле главной сцены

Мастер классы 
декоративно-
прикладного 
искусства.
Павильон ДПИ

Спектакль Айболит, 
Бармалей и рок-н-ролл.
Конгресс холл

Деловая программа 
(гостевая). Конгресс 
холл

Окончание работы фестиваля «Белгород в цвету»

Торжественная церемония открытия. Главная 
сцена парка культуры и отдыха им. В.И. Ленина.

Концертная программа 
«Музыка в цветах». 
Главная сцена парка 
и 5 уличных площадок.

Детская 
образовательная 
программа. 
Павильон «Зелёная 
школа» парка 
культуры и отдыха 
им. В.И. Ленина.

Мастер классы 
декоративно-
прикладного 
искусства.
Павильон ДПИ

Концертная 
программа 
«Музыка в цветах». 
Главная сцена 
парка и 5 уличных 
площадок

Деловая программа 
(гостевая). Конгресс 
холл

Начало работы фестиваля. Работа 
международного жюри.

Окончание работы фестиваля «Белгород в цвету»

Детская 
образовательная 
программа. 
Павильон «Зелёная 
школа» парка 
культуры и отдыха 
им. В.И. Ленина.

Мастер классы 
декоративно-
прикладного 
искусства.
Павильон ДПИНаграждение школьников 

«Планета цветов».
Главная сцена

Детская концертная 
программа «Цветочное 
настроение»

Торжественная передача 
саженцев Петровского 
дуба-памятника

Награждение победителей 
и участников фестиваля 
«Белгород в цвету»

Начало работы фестиваля. Работа 
международного жюри.

Окончание работы фестиваля «Белгород в цвету»

Концертная 
программа «Музыка 
в цветах». Главная 
сцена парка 
и 5 уличных площадок.

Детская 
образовательная 
программа. 
Павильон «Зелёная 
школа» парка 
культуры и отдыха 
им. В.И. Ленина.
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Материалы подготовила Мария Лебедева

Работа КОИБ основана на процедуре 
переноса изображения бумажного изби-
рательного бюллетеня в память КОИБ 
(сканирование) и последующем его ана-
лизе. Выбор избирателя распознается и 
автоматически учитывается в базе дан-
ных, по которой уже определяются итоги 
голосования. КОИБ представляет собой 
миникомпьютер, объединенный с опти-
ческим сканером и снабженный специ-
альным программным обеспечением, 
устройствами ввода данных и переклю-
чения режимов и вывода информации. 
На каждом избирательном участке ис-
пользуется один КОИБ, состоящий их 
двух сканирующих устройств и нако-
пителей, объединенных в общую сеть. 
При этом они ведут себя как единое це-
лое, имеют общую дублированную базу 
данных. К любому из сканеров дополни-
тельно присоединяется принтер для пе-
чати всей необходимой документации.

КОИБ принимает бюллетени только 
определенного избирательного участ-
ка. Бюллетени для КОИБ особые. Они 
снабжены специальными маркера-
ми верхней и нижней части, содержат 
контролируемые зоны, в которых про-
ставляется печать участковой избира-

тельной комиссии и отметки выбора из-
бирателя. И если бюллетень не будет 
соответствовать образу, заложенному в 
память, то сканер не примет его, а вер-
нет обратно.

Работа с КОИБ на выборах харак-
теризуется понятием «цикл». Он вклю-
чает в себя 4 этапа: подготовка, тести-
рование и тренировка, голосование и 
подведение итогов. Циклы начинаются 
с тестирования и тренировки в день, 
предшествующий первому дню голосо-
вания, и завершаются в день голосова-
ния 19 сентября 2021 года распечаткой 
протоколов УИК по итогам голосования.

Та большая практика, что имеется в 
городе Белгороде, а также отзывы из-
бирательных комиссий, кандидатов и 
избирательных объединений, наблюда-
телей, а самое главное  избирателей, го-
ворят об успешности применения КОИБ 
на выборах, точном установлении ито-
гов, отсутствии нареканий со стороны 
участников избирательного процесса.

Дмитрий СИРОТЕНКО, 
заместитель председателя 
Избирательной комиссии 

города Белгорода

Использование КОИБ 
на выборах 19 сентября 
2021 года

 ► Решением Избирательной комиссии Белгородской области 
на выборах депутатов Государственной Думы Федерального 
Собрания  Российской Федерации восьмого созыва 
и досрочных выборах  губернатора Белгородской области 
будут применяться КОИБ на 111 избирательных участках 
города Белгорода.

 ■ Горизбирком информирует

Улица 50-летия Белгородской обла-
сти и парк имени Ленина станут главны-
ми площадками цветочного состязания. 
Сейчас там адаптируют территорию для 
комфортного проведения фестиваля, 

подводят необходимые коммуникации и 
модифицируют пространство. 

Город меняется на глазах: работают 
озеленители, ремонтируются фасады 
зданий, проектируются арт-объекты. 

С 10 по 12 сентября в рамках фести-
валя «Белгород в цвету» свои таланты 
покажут 142 участника из трёх стран и 26 
городов России.

Пока конкурсанты будут сражаться 
за победу, горожане и гости Белгорода 
смогут принять участие более чем в 70 
мастер-классах. Для совсем юных по-
сетителей тоже есть специальная про-
грамма - интерактивно-развлекатель-
ные мероприятия.

На улицах города цветут сотни новых 
кустов гортензий и хризантем, а в бли-
жайшее время на площадках проведе-
ния конкурса появится ещё больше мно-
голетних и однолетних растений. Всего 
«Белгород в цвету» пополнит зелёное 

состояние города на 50 тысяч растений 
из областей Москвы, Воронежа, Курска, 
а также из питомника Белгорблагоу-
стройства.

Уже известны некоторые уникальные 
проекты, которые будут представлены 
на фестивале. Так, белгородцы уви-
дят инсталляцию семян подсолнечни-
ка от Сергея Катрана. Скульптуры ро-
стом с человека удивительны тем, что 
реагируют на движение и издают звуки. 
А Елена Ковылина продемонстрирует 
«Морковь культурную». Женщина пред-
ставит экспозицию своих работ с фрук-
тами и овощами.

ФОТО ИЗ СВОБОДНЫХ ИСТОЧНИКОВ

Все краски сентября
 ► Грядущий фестиваля «Белгород в цвету» - пожалуй, самое 

яркое событие последних месяцев, да и сентября. 
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Закон и порядок

Материалы полосы подготовила Анна БАРАБАНОВА

Пока выбирали 
мобильник

В отдел полиции № 2 УМВД России 
по Белгороду обратился 25-летний ин-
дивидуальный предприниматель. Он 
сообщил, что из его магазина пропал 
телефон стоимостью около 75 тысяч 
рублей.

В ходе оперативно-розыскных меро-
приятий сотрудники уголовного розы-
ска установили личность подозревае-
мого. Им оказался 17-летний местный 
житель. 

По предварительным данным, юно-
ша зашел в магазин за компанию с при-
ятелем. Пока друг выбирал мобильник, 
подозреваемый незаметно спрятал в 
карман шортов один из находившихся 
на прилавке телефонов и покинул тор-
говый зал. Похищенное он позже про-
дал неизвестному. 

Следственным управлением  город-
ского управления внутренних дел воз-
буждено уголовное дело (Кража, совер-
шённая с причинением значительного 
ущерба гражданину). Санкции статьи - 
до пяти лет лишения свободы.

Ни денег, ни запчастей
30-летний мужчина сообщил в по-

лицию, что знакомый обманным путем 
завладел принадлежащими ему де-
нежными средствами в сумме 21 000 
рублей. 

Когда оперативники задержали по-
дозреваемого, выяснилось, что он 
предложил своему знакомому помощь 
в приобретении автозапчастей. А полу-
чив деньги на покупку, на связь больше 
не выходил. Похищенной суммой зло-
умышленник распорядился по своему 
усмотрению.

Возбуждено уголовное дело (Мо-
шенничество, совершенное с причи-
нением значительного ущерба граж-
данину). Аферисту грозит до пяти лет 
лишения свободы. 

Кража без отрыва 
от производства

За помощью в УМВД России по Бел-
городу обратился 30-летний мужчина: с 
его автомобиля похитили катализатор.   

Сотрудники уголовного розыска 
установили личность подозреваемого. 
Им оказался 31-летний местный жи-
тель.

Накануне потерпевший отдал транс-
портное средство на покраску в авто-
сервис. Во время выполнения работ по-
требовались услуги механика. Машину 
отогнали в соседний бокс, где мастер 
решил воспользоваться ситуацией и 
вырезал из выхлопной системы катали-
затор, а потом вернул авто на покраску. 
Похищенное имущество злоумышлен-
ник продал неизвестным за 2 000 ру-
блей. Сумма ущерба составила около 
36 000 рублей.

В отношении подозреваемого воз-
буждено уголовное дело. 

Кошелек в открытом 
доступе

Из автомобиля водителя «Газели» 
пропал кошелек, в котором было 55 000 
рублей. 

Он сообщил об этом в первый отдел 
полиции УМВД России по Белгороду. 
Сотрудники уголовного розыска задер-
жали подозреваемого, 34-летнего бел-
городца.

По предварительным данным, про-
ходя мимо припаркованного автомо-
биля, злоумышленник заметил, что в 
нем приоткрыто окно. Заглянув внутрь, 
он увидел оставленный на сиденье ко-
шелек и, воспользовавшись ситуацией, 
вытащил его. Деньги мужчина потра-
тил, а кошелек злоумышленник выбро-
сил.

Теперь он стал фигурантом уголов-
ного дела. 

 ■Криминальная хроника

 ► С начала года 
судебные приставы 
окончили более четырех 
тысяч исполнительных 
производств о взыскании 
алиментов, что 
на 470 больше, чем 
в аналогичном периоде 
2020 года.

Сейчас на исполнении находится бо-
лее 7 800 исполнительных производств 
этой категории. По 2 800 из них произво-
дятся удержания из доходов должников. 
По остальным предпринимаются меры, 
чтобы заставить должников выплатить 
задолженности по алиментам.

С начала года 6 389 неплательщикам  
временно ограничен выезд за пределы 
России. Сейчас 5 023 должника не могут 
покинуть пределы страны, пока не пога-
сят долги по алиментам. 

В рамках 361 исполнительных про-
изводств вынесены постановления об 
ограничении в пользовании специальным 
правом, прежде всего - управлять авто-
транспортными средствами. Это ограни-
чение действует в отношении 1 223 долж-
ника.

Кроме этого, неплательщики алиментов 
привлекаются к административной ответ-
ственности. Если эта мера не окажет вли-
яния, то спустя два месяца должника по 
алиментам привлекают к уголовной ответ-
ственности. За неуплату алиментов более 
двух месяцев к административной ответ-
ственности привлечены 817 родителей, а к 

уголовной ответственности - 284 должника.
Применение судебными приставами 

мер принудительного исполнения позво-
ляет достичь положительных результа-
тов в виде погашения задолженности. С 
начала 2021 года в результате всех про-
веденных мероприятий детям было пере-
числено 318 млн 800 тыс. рублей.

Есть результат  ■ УФССП

Ф
О
ТО

 П
Р
Е
С
С

-С
Л
УЖ

Б
Ы

 У
Ф
С
С
П

 Р
О
С
С
И
И

 П
О

 Б
Е
Л
ГО

Р
О
Д
С
КО

Й
 О
Б
Л
А
С
ТИ

 ► Команда отдела 
специального назначения 
УФСИН России по 
Белгородской области 
«Сокол» стала победителем 
в турнире по триатлону 
среди специальных 
подразделений силовых 
ведомств.

В Белгороде, на базе огненно-штур-
мового комплекса ОСН «Сокол» УФСИН 
состоялся всероссийский турнир по три-
атлону среди бойцов спецподразделений 
из Краснодарского края, Белгородской, 
Костромской, Курской, Воронежской, Там-
бовской, Брянской, Ивановской, Москов-
ской, Нижегородской областей. Турнир 
был посвящен солидарности в борьбе 
с терроризмом. Всего в соревнованиях 
приняли участие 15 команд из 11 регио-
нов России. 

Спецназовцам предстояло преодолеть 
три этапа соревнований: штурм высотно-
го здания с помощью альпинистского сна-
ряжения с поражением мишеней услов-
ных преступников, штурм малоэтажки с 
транспортировкой раненого бойца и пре-
одоление полосы препятствий с метани-
ем гранаты и водной преградой. 

Демонстрируя высокий уровень физи-
ческой подготовки, крепкий командный 
дух и огромную волю к победе, бойцы в 

специальных пуленепробиваемых шле-
мах и с автоматами преодолевали «раз-
рушенный мост», веревочную переправу, 
горизонтальный тоннель, высотные пре-
пятствия и прочие сложнейшие элементы 
огненно-штурмового комплекса. 

В результате упорной борьбы побе-
дителем соревнований снова стала ко-
манда отдела специального назначения 
«Сокол» УФСИН России по Белгород-
ской области. Второе место завоевала 
команда ОСН «Гром» управления нарко-

контроля УМВД России по Белгородской 
области и третье - команда ОСН «Скиф» 
УФСИН России по Воронежской области. 

Завершающим этапом турнира стало 
участие бойцов в личном первенстве по 
преодолению огненно-штурмовой полосы 
препятствия. И победителем первенства 
также стал сотрудник ОСН «Сокол» УФ-
СИН России по Белгородской области. 
Все лидеры турнира были награждены 
почетными грамотами, кубками и ценны-
ми подарками.

Побеждает сильнейший  ■ Традиции
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 ► В Белгороде полицейские и представитель 
Общественного совета при УМВД провели 
обучающее занятие в детском саду.

В рамках ежегодной ведомственной акции «Каникулы с Обще-
ственным советом» и профилактической операции «Внимание - 
дети!» сотрудники городского управления внутренних дел органи-
зовали обучающее занятие в детском саду. 

К ребятам пришли инспектор ГИБДД Елена Щеклеина и пред-
ставитель Общественного совета Яков Хайчук.  

Гости в привычной для малышей игровой форме напомнили 
им основные правила дорожной безопасности. Во время занятия 
ребята повторили обозначения дорожных знаков и разметки, а 
также алгоритм перехода проезжей части. Отдельное внимание 
организаторы мероприятия уделили обязанностям маленьких 
пассажиров и безопасности юных велосипедистов.

Дети с удовольствием принимали участие в мероприятии и 
дружно отвечали на вопросы гостей. Полученные знания малыши 
закрепили на интерактивной площадке, моделируя различные до-
рожные ситуации.

О ПДД - легко и доступно  ■Воспитание
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 ► С этой программой 
партия пойдет на выборы 
депутатов Госдумы VIII 
созыва. 

В Москве прошел второй этап XX Съез-
да «Единой России», на котором была 
принята народная программа, с которой 
партия идет на выборы депутатов Госду-
мы VIII созыва. Участниками мероприятия 
стали почти 400 человек из всех регио-
нальных отделений партии. Белгород-
скую область представляли руководитель 
региона Вячеслав Гладков, секретарь ре-
гионального отделения партии Наталия 
Полуянова и депутат Белгородской об-
ластной Думы Никита Румянцев.  

Обращаясь к участникам Съезда, Пре-
зидент страны Владимир Путин напом-
нил, что почти полтора месяца в регионах 
велась активная работа. «Все прошедшие 
недели вы активно работали в регионах, 
в муниципалитетах, на местах, общались, 
говорили с избирателями. Мы с вами зна-
ем, насколько важен такой прямой, заин-
тересованный диалог. Только так можно 
услышать людей, понять их проблемы, 
заботы и включить, соответственно, пред-
ложения, инициативы граждан в предвы-
борную программу партии. Считаю, что 
у вас это в целом получилось. Жители 
практически всех регионов страны стали 
настоящими соавторами партийной про-
граммы «Единой России», и поэтому саму 
программу, безусловно, можно назвать 
народной»1, - подчеркнул глава государ-
ства.  

«Народная программа, принятая на 
Съезде партии, это, прежде всего, ответ-
ственность перед людьми, которые пред-
ставили свои идеи, инициативы. Которые 
поделились своими планами развития 

страны. Которым не все равно, что про-
исходит в регионах. Предложения по раз-
витию Белгородчины поступали и мне. С 
уверенностью могу сказать - люди хотят 
жить лучше, болеют душой за будущее 
своих детей. Все предложения - это руко-
водство к действию, и партия сделает все 
возможное, чтобы качество жизни в лю-
бом регионе было достойным», - отметил 
руководитель региона Вячеслав Гладков.

«Народная программа стала уникаль-
ной возможностью внести свои предложе-
ния и инициативы. И белгородцы охотно 
отозвались. Мы получили большое коли-
чество предложений и инициатив, кото-
рые действительно волнуют людей. Чаще 
всего жители региона делились идеями, 
связанными со здравоохранением, обра-
зованием и ЖКХ. Эти предложения, равно 
как и другие, пополнили итоговое содер-
жание народной программы», - рассказа-

ла секретарь регионального отделения 
«Единой России» Наталия Полуянова.

Наталия Полуянова сообщила, что 
жители Белгородской области оставили 
127 356 предложений, из которых онлайн 
было направлено 27 633. Ответственную 
работу белгородцы сделали вместе с акти-
вом партии. Всего же по стране за полтора 
месяца наши соотечественники оставили 
более 1 629 000 предложений и заполнили 
порядка 3 372 000 анкет, в которых обозна-
чили свои варианты развития жилищной 
программы, здравоохранения, образова-
ния, экономики, культуры и экологии.

Второй этап Съезда 24 августа принял 
не просто программу, а политическое и мо-
ральное обязательство - добиться реали-
зации заявленных планов. «Это большая, 
если не сказать огромная ответственность. 
Мы с вами много раз говорили на эту тему, 
я ещё раз хочу повторить свою позицию: 

одно дело - написать что-то важное, пра-
вильное и красиво написать, и другое 
дело - исполнить»2, - заявил Владимир Пу-
тин, добавив, что до сих пор у партии это 
получалось.  

Народная программа «Единой Рос-
сии» состоит из двух разделов. Первый 
- «Благополучие человека» - посвящен 
повышению доходов людей, созданию 
новых рабочих мест, мерам поддержки 
всех категорий граждан, охране их здо-
ровья, развитию регионов, образования, 
экологии. Особое внимание - институтам 
гражданского общества, благотворитель-
ным организациям, а также волонтерам 
и молодежным объединениям. Второй 
блок - «Сильная Россия» - направлен на 
обеспечение стабильности и конкуренто-
способности страны, решение проблем 
неравенства регионов, развитие перспек-
тивных отраслей и сельских территорий. 
Кроме этого, ключевыми темами стали 
модернизация системы здравоохранения 
и поддержка семей.

Съезд стал значимым политическим 
событием не только для партии, но и для 
страны в целом. По словам депутата Бел-
городской областной Думы Никиты Румян-
цева, Съезд прошел на высшем уровне. 
«Безусловно, выступления Президента 
Владимира Владимировича Путина и на-
шего партийного лидера Дмитрия Медве-
дева - очень мощные и содержательные. 
Слушал с огромным интересом, потому 
что в их выступлениях - суть народной про-
граммы», - поделился своими впечатлени-
ями депутат. 
1  РИА Новости. Путин выступает на съезде «Единой 
России». Прямая трансляция. 17:21 24.08.2021  https://
ria.ru/20210824/putin-1747048074.html. 08.15-09.02

2  РИА Новости. Путин выступает на съезде «Единой 
России». Прямая трансляция. 17:21 24.08.2021 https://
ria.ru/20210824/putin-1747048074.html. 09.18-09.36

 ► Многофункциональный 
информационно-
технологический центр 
30 августа введен 
в эксплуатацию в Белгороде. 

В открытии центра участвовали за-
меститель министра энергетики РФ 
Евгений Грабчак, первый заместитель 
губернатора Евгений Мирошников, ру-
ководитель областного департамента 
ЖКХ Константин Полежаев, а также топ-
менеджеры трех электросетевых компа-
нии страны.

С задачами, которые позволит ре-
шать данный высокотехнологичный 
объект, гостей ознакомил генеральный 
директор Россети Центр Игорь Маков-
ский. Он рассказал, что в многофункци-
ональном информационно-технологиче-
ском центре (МИТЦ) сконцентрировано 
управление электросетями всей терри-
тории Белгородчины, а также контроль IT-
инфраструктуры двадцати регионов ЦФО 
и Приволжья. 

- Мы открываем не только современ-
ный центр, позволяющий удалённо управ-
лять всем электросетевым комплексом, 
но также вводим в строй высокотехноло-
гичный объект, обеспечивающий новые 
возможности развития экономики и обще-
ственной жизни области. В его основе - 
отечественный программный комплекс, 
который способен обрабатывать в секун-
ду более ста тысяч сигналов, поступаю-
щих от оборудования подстанций 0,4-110 
кВ и ЛЭП. Благодаря этому диспетчеры в 
режиме реального времени видят состоя-
ние электросети и могут оперативно реа-
гировать на любые отклонения, - пояснил 
Игорь Владимирович. 

Отметим, что в зоне ответственности 
нового центра электросети и подстанции, 

от которых запитаны порядка полутора 
миллионов белгородских потребителей, а 
также около четырёх тысяч категорийных 
и социальных объектов региона. 

Заместитель министра энергетики РФ 
Евгений Грабчак поинтересовался сред-
ним временем ликвидации аварийного от-
ключения. Руководитель Белгородэнерго 
Сергей Демидов, сообщил: на устранение 
неполадок по региону требуется порядка 
50 минут. При этом в пяти муниципали-
тетах, в том числе и Белгороде, где вне-
дрена автоматическая система реагиро-
вания, возобновить электроснабжение 
удаётся вдвое быстрее. 

В структуру МИТЦ входит объединён-
ный ситуационный центр, обеспечиваю-
щий мониторинг состояния оборудования 
системы диспетчерского технологиче-
ского управления (5,6 тыс. объектов), IT-
инфраструктуры (21,7 тыс. единиц) и 
информационных систем (32), а также ор-
ганизацию аварийно-восстановительных 
работ. При этом используется интеллек-

туальная система, отслеживающая ис-
правность каналов связи и контроллеров 
на энергообъектах, производящая их дис-
танционную диагностику и устранение не-
поладок. Учёт всех инцидентов ведётся 
автоматически.

Центр управления учета электроэнер-
гии МИТЦ эксплуатирует приборы учёта 
потребления электроэнергии. Парк таких 
устройств в ведении белгородских энер-
гетиков  превышает полмиллиона еди-
ниц, из которых 17% -  интеллектуальные. 
Выявить недобросовестных потребите-
лей энергетикам помогает программный 
комплекс «Радар».

Центр управления наружным освеще-
нием МИТЦ следит за работой 215 тыс. 
светильников наружного освещения. При 
этом используется разработанная в Бел-
городе автоматическая система, выяв-
ляющая неисправность светильников и 
меняющая яркость освещения в зависи-
мости от времени суток. 

Главной задачей центра управления 

безопасностью МИТЦ является обеспе-
чение устойчивой работы всех объектов 
электросетевой компании. Специализи-
рованное программное обеспечение по-
зволяет эффективно отражать хакерские 
атаки.

Кроме того, в структуру МИТЦ входит 
учебный центр для подготовки опера-
тивного персонала. Поскольку уровень 
компетенций в энергетики весьма высок, 
компания непрерывно проводит обучение 
и тренировки своих сотрудников.

- Надежное и качественное электро-
снабжение является ключевым условием 
социального и экономического развития 
региона. Однако многофункциональный 
центр может стать и новой аналитиче-
ской площадкой, ресурсы которой будут 
использованы для максимальной реали-
зации потенциала региона. Этот вопрос 
активно обсуждается с руководством об-
ласти, - сообщил главный инженер компа-
нии Россети Андрей Майоров.

Открытый в Белгороде центр являет-
ся одним из лучших  в России. Первый 
заместитель губернатора Евгений Ми-
рошников отметил, что представленные 
в МИТЦ технологии могут быть полез-
ны для решения самых разнообразных 
управленческих решений.

- Сейчас центр оперирует огромным 
массивом данных. В перспективе он мо-
жет расширить свои компетенции за счёт 
увеличения первичных источников ин-
формации и расширения направлений 
аналитической деятельности. Так, полно-
ценная обработка обращений и жалоб 
белгородцев даст возможность сформи-
ровать адекватный ответ на их ожидания. 
Думаю, сотрудничество в этих направле-
ниях будет весьма полезно, - подчеркнул 
Евгений Владимирович.

Павел ПЕРЕДЕРИЙ

«Единая Россия» приняла народную программу 
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Публикация оплачена из средств избирательного фонда региональной организации Всероссийской политической партии «Единая Россия»

Цифра управляет электросетями  ■Энергетика
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Молодёжка «НБ»

 ► Летние каникулы - 
великолепная, 
беззаботная пора, 
закончились. Школы 
распахнули свои двери, 
и классы наполнились 
веселым шумом детворы, 
обрадованной встречей 
с преподавателями 
и своими друзьями. 

А выпускники прогимназии № 51 пош-
ли в новые школы, но не забудут сво-
их первых учителей. Ведь начальная 
школа - важный этап в школьном обра-
зовании. Именно в этот период форми-
руется отношение ребенка к учебному 
труду, умение правильного поведения 
в коллективе. Здесь начинают ценить 
дружбу, доброту, взаимопомощь, учатся 
правильно относиться к окружающему 
миру.

Много лет я знакома с работой кол-
лектива педагогов прогимназии № 51. 
Это школа с полным днем пребывания.

В прогимназии отличный педагогиче-
ский состав. Учебный процесс организо-
ван с учётом индивидуальных особенно-

стей детей. Здесь царит теплая, уютная 
атмосфера, а к детям - уважительное от-
ношение. Большая заслуга в этом дирек-
тора школы Людмилы Николаевны Бой-
ченко, мудрой, доброй женщины, которая 
хорошо знает каждого ребёнка, всегда 
подбодрит учеников, окажет помощь, по-
этому она пользуется заслуженным авто-
ритетом у детей и родителей.

Моя внучка Даша четыре года проучи-
лась в прогимназии, и нас радовало то, 
что она всегда шла на занятия с удоволь-
ствием. Первой учительнице внучки Оль-
ге Юрьевне Шляховой, удалось создать 
дружный детский коллектив, пробудить 
у учащихся интерес к занятиям. Увлека-
тельные внеклассные мероприятия, экс-
курсии по родному краю способствовали 

развитию детей, раскрытию их творче-
ских способностей.

Наталью Ивановну Мишенину, учите-
ля моей правнучки Полины, отличает до-
брожелательное и уважительное отноше-
ние к детям, чуткость, интеллигентность, 
сдержанность. Она старается  привить 
ученикам уверенность в свои силы. 

Интересные спортивные соревнова-
ния, игры, удивительные праздники про-
водят педагоги физкультуры, музыки, 
хореографии, английского языка. Всё это 
способствует творческому развитию лич-
ности детей. Любят ученики отдохнуть на 
хорошо оборудованной школьной пло-
щадке.

Спасибо вам, учителя и сотрудники 
прогимназии, за вашу любовь к детям, про-
фессионализм, преданность своему делу. 
Желаю вам успехов в вашем прекрасном, 
но нелегком труде, энтузиазма, оптимиз-
ма, удачи и талантливых учеников.

А выпускникам прогимназии желаю 
встретить хороших, настоящих друзей, 
чутких учителей и отличных оценок.

Екатерина САМОХВАЛОВА, 
ветеран педагогического труда 

и просто бабушка
ФОТО ИЗ АРХИВА ПРОГИМНАЗИИ

Спасибо вам, учителя!  ■Письма в «НБ»

 ► Всё меньше и меньше 
становится живых 
участников событий 
Великой Отечественной 
войны. А как важно 
молодому поколению из 
первых уст услышать, как 
всё было на самом деле.

Фронтовик Пётр Петрович Гребенников, 
проживающий на территории округа №13, 
всегда делится с молодежью воспомина-
ниями о своем военном прошлом.

Он родился в многодетной крестьян-
ской семье, где было 10 сыновей и четыре 
дочки. Когда грянула война, ушли на фронт 
старшие братья, а в ноябре 1944 года был 
призван и Пётр. Попал он в учебный полк, 
где молодых солдат ускоренными темпами 
обучали военному делу. 15 января 1945 
года он принял Присягу.

Ставка Верховного командования раз-
рабатывала в это время Висло-Одерскую 
наступательную операцию и фронтам тре-
бовались танки, орудия и другая военная 
техника. А на освобождённых от врага 
территориях ещё было много вражеских 
агентов, которые устраивали саботажи, 
диверсии, кражи. Поэтому эшелоны с тех-
никой усиленно охраняли. Вот такую служ-
бу по охране эшелонов и нёс Петр Гребен-

ников. В его задачу входило дежурство на 
пулемётной точке с двумя спаренными 
пулемётами, которые были установлены в 
открытом пульмановском вагоне военного 
эшелона.

Особенно трудно было зимой в корот-
ких солдатских бушлатах в открытом ва-
гоне на ветру и в метель, да к тому же в 
движущемся поезде. В пути приходилось 
отбивать атаки бандеровцев, выживать 
под бомбёжками немецкой авиации, ту-
шить горящие вагоны. А питались в этой 
опасной дороге, в основном, сухим пай-
ком. Обратно они везли прицепные вагоны 
с ранеными солдатами, а также разбитой 
военной техникой на металлургические за-
воды Урала и Сибири.

После войны Петра Петровича напра-
вили служить в Восточную Пруссию, под 
Кёнигсберг, где его часть занималась раз-
минированием освобождённой от немцев 
территории.

Сейчас 94-летний ветеран живет в го-
роде Белгороде, охотно общается с ка-
детами средней школы № 33. А ребята 
часто приходят к ветерану поздравить его 
с праздниками, с днём рождения и послу-
шать интересный рассказ о войне.

Любовь ГУРЬЯНОВА
председатель первичной 
ветеранской организации 

территориального округа № 13.

Юность, 
опаленная войной 

 ■Читатель - наш автор

Она родилась в Узбекистане, в сол-
нечном Самарканде. Но много лет назад 
наш город стал для нее родным. И имя 
этой замечательной женщины хорошо 
известно белгородцам.

Владимир Павлович посвятил име-
ниннице стихи, в которых есть такие 
строки:

- У каждого свой путь, своя судьба
И вряд ли наперед её узнаешь.
Жизнь - это непрерывная борьба,
И каждый день её ты совершаешь.
Одни хлеб сеют, а другие жнут,
А третьи в космос 

полететь мечтают.
Одни свою судьбу смиренно ждут,
Другие судьбы 

посторонние решают. 

Виктория Ашотовна - разносторон-
ний человек. Получив  профессии мед-
сестры, дизайнера мужской и женской 
одежды, продолжила учебу в универ-
ситете, на факультете общей биологии. 
И получив диплом, проработала почти 
двадцать лет в Заравшанском заповед-

нике, пройдя путь от научного сотрудни-
ка до директора.

В Белгороде Виктория Ашотовна вна-
чале работала в комитете экологии ре-
гиона, а в 2006 году активно занялась 
общественной деятельностью, стала 
учредителем организации садоводства 
«Нимфея» и общественной организа-
ции декоративно-прикладного искусства 
«Мастера Белогорья». Спустя десяти-
летие эта энергичная женщина создала 
и возглавила межрегиональную обще-
ственную организацию «Союз ремеслен-
ников», которая объединяет более 160 
мастеров нашей области. На счету этого 
творческого объединения сотни различ-
ных мероприятий: выставки, фестивали, 
мастер-классы. Благодаря Союзу горо-
жане и гости города на многочисленных 
мероприятиях, которые проводились 
в Белгороде, могли познакомиться  с  
творчеством наших умельцев. 

Владимир Ерохин, его коллеги по 
творческому цеху и управление культу-
ры Белгородской области желают юби-
лярше крепкого здоровья и долгих, дол-
гих лет жизни!

Её судьба - 
творить добро

 ■Юбилей

 ► В редакцию пришло письмо от народного мастера 
Белгородской области Владимира Ерохина, в котором 
он рассказывает о Виктории Ашотовне Багдасаровой, 
недавно отпраздновавшей юбилей.

Сроки были продлены в соответствии 
с Решением Совета Евразийской эконо-
мической комиссии от 29 апреля 2020 г. 
№ 47 «Об изменении некоторых сроков 
ввоза товаров для личного пользова-
ния», либо обеспечить совершение дей-
ствий по их выпуску в свободное обра-
щение.

Нарушение срока нахождения вре-
менно ввезенных транспортных средств 
для личного пользования на территории 
ЕАЭС влечет за собой применение адми-

нистративных мер и уплату таможенных 
платежей в отношении физических лиц, 
которые ввезли этот транспорт. 

В целях недопущения наступления 
негативных последствий физическим ли-
цам рекомендуется своевременно совер-
шить все необходимые действия по вы-
возу временно ввезенных транспортных 
средств для личного пользования, либо 
их декларирование в установленном за-
конодательством порядке, сообщает 
пресс-служба ведомства. 

Ещё есть время  ■Актуально

 ► Белгородская таможня информирует о необходимости 
вывоза до 30 сентября 2021 года с таможенной территории 
Евразийского экономического союза транспортных 
средств для личного пользования, временно ввезенных 
из иностранных государств физическими лицами.
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Будущий учёный появился на свет 20 сентября 1881 
года в селе Великие Будища на Полтавщине в семье 
врача Полиевкта Ивановича Костенко. Костенко-стар-
ший был широко образованным и разносторонним чело-
веком: уделял много внимания чтению, пробовал себя 
на литературном поприще, занимался живописью. Но 
главным делом его жизни стала медицина. По отзывам 
современников, он был не только высококвалифициро-
ванным специалистом, но и на редкость порядочным и 
гуманным человеком. Его супруга Мария Иосифовна 
была дочерью небогатого валуйского дворянина И.Г. 
Кузнецова. Окончив дворянский пансион в Харькове, она 
работала сельской учительницей. Их брак был счастли-
вым, у четы Костенко родилось пятеро детей: трое сыно-
вей и две дочери. 

Стараниями Марии Иосифовны дети получили пре-
красное домашнее воспитание: они с увлечением за-
нимались музыкой, литературой, изучали иностранные 
языки. Профессиональная деятельность Полиевкта Ива-
новича была сопряжена с частыми переменами мест, 
но когда старшим сыновьям пришло время поступать в 
гимназию, он перевёз семью в Белгород. Глава семьи 
стал работать врачом на железнодорожной станции 
Белгород. Полиевкт Иванович приобрёл дом на Серги-
евской улице (ныне улица Преображенская, недалеко от 
пересечения с улицей Белгородского полка), рядом со 
старинной Владимирской (Сергиевской) церковью. «Я с 
Белгородом тесно связан воспитанием детей» - писал он 
позднее. 

В 1892 Владимир поступил в первый класс Белго-
родской мужской классической Его Королевского Высо-
чества герцога Эдинбургского гимназии (в наши дни в 
этом здании по улице Преображенской, 78, располага-
ется социально-теологический факультет Белгородского 
государственного университета). Учился юный Костен-
ко отлично, восемь лет спустя - в 1900 году он окончил 
учебное заведение с золотой медалью. С детских лет 
Владимира увлекало море, он с удовольствием читал 
о морских приключениях, путешествиях, сражениях. Но 
особенно его интересовали суда российского военного 
флота. Увлечённость морем и военными судами была 
столь сильна, что после успешного окончания третьего 
класса гимназии отец, уступая просьбам сына, повёз его 
к морю - в Севастополь. После осмотра города и его до-
стопримечательностей, они посетили броненосец «Чес-
ма» и судостроительный завод Севастопольского адми-
ралтейства. Много лет спустя. Владимир Полиевктович 
вспоминал: «Передо мной открылся новый увлекатель-
ный мир судостроительных работ. По возвращении в 
Белгород я в глубине души уже сделал выбор своей бу-
дущей специальности: мне хотелось стать кораблестро-
ителем». 

Владимир твёрдо решил поступать на кораблестро-
ительное отделение Морского инженерного училища 
Императора Николая I в Кронштадте (ныне Высшее во-
енно-морское инженерное училище имени Ф. Э. Дзержин-
ского). Летом 1900 года он подал туда заявление. Экза-
мены на кораблестроительное отделение 
были очень сложными, лишь пять человек 
из 50 смогли успешно сдать их и были за-
числены. В числе поступивших был и Вла-
димир Полиевктович. Быстро пролетали 
годы учёбы. Костенко был в своей стихии и 
учился с увлечением. Во время учёбы Вла-
димир увлёкся революционными идеями, 
позднее сблизившись с членами партии 
социалистов-революционеров (эсеров). В 
апреле 1904 года Владимир Полиевкто-
вич сдал выпускные экзамены, а в начале 
мая блестяще защитил дипломный про-
ект - выпускная работа молодого инжене-
ра о бронировании кораблей была отме-
чена специальной премией. По окончании 
училища он получил золотую медаль, его 
имя было занесено на мраморную доску в 
числе лучших воспитанников, Владимиру 
присвоили звание младшего помощника 
судостроителя. 

Владимир Костенко был направлен на 
достройку броненосца «Орёл». Все рабо-
ты необходимо было закончить в короткий 
срок, корабль должен был принять участие 
в войне с Японией. 15 октября 1904 года 
судно в составе Второй Тихоокеанской 
эскадры под командованием адмирала 
З.П. Рожественского покинуло территори-

альные воды России. Более полугода продолжался пе-
реход на Дальний Восток через Атлантический и Индий-
ский океаны. 27-28 мая 1905 года флот принял участие 
в печально знаменитом Цусимском сражении. Не менее 
140 японских снарядов попало в «Орла», но благодаря 
стараниям Владимира Полиевктовича и его помощников 
корабль остался на плаву, хотя был захвачен врагом.  „Восемь месяцев провёл Владимир Костенко 

в японском плену. За это время он составил 
подробное описание всех обнаруженных 
технических недостатков «Орла» во время похода 
и в бою, проанализировал поход эскадры и 
Цусимское сражение, выявил ошибки, приведшие 
к поражению. 

 Владимир Полиевктович вернулся в Россию. 16 
апреля 1906 года он приехал к родным в Белгород. «Ра-
дость наша была неописуема. К нам возвратился сын, 
вырванный у смерти …», - вспоминал Полиевкт Ивано-
вич. За время долгой поездки Владимир привёл в поря-
док свои материалы о сражении. Пробыв несколько дней 
у родных, он отправился в Петербург, сделал доклад 
перед Морским техническим комитетом о Цусимском 
бое. За участие в Цусимском сражении его наградили 
орденом Святой Анны 3 степени с мечом и бантами. А 
вскоре его назначили на должность помощника строи-
теля броненосца «Андрей Первозванный» в Петербург-
ском военном порту. В июле 1907 года Владимир был 
с рядом специалистов командирован в Великобританию 
для наблюдения за постройкой броненосного крейсера 
«Рюрик». За выполнение работы награждён орденом 
Святого Станислава 2-й степени. Вместе с тем Костенко 
продолжал свою революционную деятельность. Он во-
шёл в «Центральное военно-организационное бюро» 
партии социалистов-революционеров (эсеров). 

В июле 1909 года Владимир Полиевктович снова 
оказался в командировке в Великобритании. Посещая в 
Белфасте верфь компании «Harland & Wolff  Ltd.», он оз-
накомился с моделями строившихся там трансокеанских 
лайнеров «Олимпик» и «Титаник». При этом В.П. Костен-
ко заметил существенное конструктивное упрощение - 
ослабление системы непотопляемости. Он попытался 
обратить на это внимание директора компании Карлей-
ля: «Поймите, одна небольшая пробоина и «Титаника» 
не станет». Но замечание российского инженера сочли 
некорректным и никак не прореагировали на него. 

В марте 1910 года Владимир Костенко был вторич-
но арестован за связь с революционерами, заключён в 
Петропавловскую крепость и осуждён на 6 лет каторги. 
И снова Полиевкт Иванович ходатайствовал за своего 
сына. Владимира Костенко помиловали, он был уволен 
из флота, но принят на должность начальника техниче-
ской судостроительной конторы Общества Николаев-
ских заводов «Наваль». В Николаеве под руководством 

Владимира Костенко в 1912-1917 гг. было спроектиро-
вано, построено и сдано в эксплуатацию около 150 раз-
нообразных военных и гражданских кораблей. Он про-
должал трудиться и в непростое время революции и 
гражданской войны. 

В декабре 1924 года по распоряжению Ф.Э. Дзержин-
ского Владимира Полиевктовича назначили на долж-
ность члена правления по технической части «Судотре-
ста» в Ленинграде. В конце 1928 года В.П. Костенко был 
обвинён в перерасходе сметной стоимости транспорт-
ных судов и приговорён к 10 годам заключения в Соло-
вецком лагере особого назначения.

На Соловецких островах Владимир пробыл недолго. 
Уже в ноябре 1929 года его перевели в Особое конструк-
торское бюро в Харькове, а ещё через год в Ленинград. 
18 августа 1931 года он был освобождён и через неко-
торое время назначен главным инженером «Проектвер-
фи» (позже Государственный специализированный про-
ектный институт - 2 - ГСПИ-2). В его ведении оказалось 
проектирование крупнейших судостроительных заводов 
в Северодвинске и Комсомольске-на-Амуре.  „Костенко предложил новый тип судостроительных 

заводов, где постройка и спуск кораблей 
осуществлялись в закрытых сухих утепленных 
помещениях. Подобное применялось впервые 
в мировой судостроительной практике.

Незадолго до начала Великой Отечественной войны, 
25 февраля 1941 года, Владимир Полиевктович был 
арестован. Выдающегося инженера обвинили в том, что 
он преднамеренно избрал для строительства Северод-
винского судостроительного завода неудобное, болоти-

стое место, что повлекло большие затра-
ты. В.П. Костенко находился в заключении 
до 10 июня 1942 года, однако его освобо-
дили и направили в Москву, а вскоре он 
был назначен заместителем начальника 
ГСПИ-2. Правительству срочно понадоби-
лись точные сведения о техническом со-
стоянии всех судостроительных заводов. 
В.П. Костенко был срочно направлен на 
Дальний Восток для наблюдения за стро-
ительством судостроительного завода в 
Комсомольске-на-Амуре. 

10 апреля 1945 года за участие в со-
оружение Комсомольского судостроитель-
ного завода Владимир Полиевктович был 
награждён орденом Трудового Красного 
Знамени. В 1950 году он стал лауреатом 
Сталинской премии. Последние годы жиз-
ни В.П. Костенко провёл в Ленинграде. Он 
продолжал трудиться в проектном инсти-
туте, полностью отдаваясь работе. Лишь 
когда ему исполнилось 72 года, он согла-
сился работать по сокращённому графику, 
заняв должность главного технолога по 
судостроению. 14 января 1956 года Вла-
димир Полиевктович ушёл из жизни. 

Александр ПЧЕЛИНОВ-ОБРАЗУМОВ
ФОТО ИЗ СВОБОДНЫХ ИСТОЧНИКОВ

Кораблестроитель из сухопутных краёв 
К 140-летию со дня рождения Владимира Костенко

 ► Немало известных людей - военных, деятелей искусства, литераторов, учёных, 
связаны с Белгородчиной. К их числу принадлежит и Владимир Полиевктович 
Костенко (1881-1956) - выдающийся инженер-кораблестроитель. 

Эскадренный броненосец «Орёл» на рейде Кронштадта, август 1904 года.

Владимир Полиевктович Костенко. Начало XX века.
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 ► В очередном матче 
первенства России 
«Салют» принимал курский 
«Авангард». 

В этом году географические соседи 
уже встречались в кубковом поединке 
в Курске. Тогда «Авангард» разгромил 
салютовцев со счетом 6:0. Понятно, что 
белгородцы хотели взять реванш в исто-
рическом противостоянии клубов.

Первый тайм встречи проходил в 
малоинтересной упорной борьбе. А вот 
после перерыва почти сразу Александр 
Агеев поразил ворота гостей. Изменение 

счета вызвало и изменение характера 
игры. Опасные моменты стали возни-
кать и у тех и у других ворот. Удачливее 
оказались хозяева. Денис Дёгтев хотел 
прострелить вдоль ворот, но мяч от ноги 
капитана «Авангарда» Александра Во-
йнова влетел в сетку. В концовке матча 
«Авангард» отыграл один мяч и бросился 
в атаку, но счет не изменился - салютов-
цы смогли одержать победу над прин-
ципиальным соперником. В итоге игра 
закончилась со счетом 2:1 в пользу бел-
городцев

Следующий матч белгородцы про-
ведут 4 сентября в Воронеже против 
«Факела-М».

Взяли реванш  ■Футбол
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 ► «Белогорье» стало 
вторым на Мемориале 
Платонова.

Победой сборной Белоруссии завер-
шился XVI Мемориал Вячеслава Плато-
нова. В финале традиционного между-
народного турнира, состоявшегося в 
Санкт-Петербурге, она выиграла у бел-
городского «Белогорья» - 3:1.

Заключительный день турнира откры-
ла встреча местного «Зенита» и уфим-
ского «Урала», в которой соперники 
оспаривали третье место. Победителем 
матча стала башкирская команда - 3:1.

Финальная игра сложилась в пользу 
белорусов. Они прибавляли по ходу со-
ревнований, являющихся для сборной 
Беларуси подготовительными перед 
стартующим 1 сентября чемпионатом 
Европы, и в решающем матче по всем 
показателем превзошли российский 

клуб. «Белогорье» накануне потеряло 
основного доигровщика Павла Тетюхи-
на, вызванного в сборную России для 
участия в Евро-2021. Не принимал уча-
стия в финале опытный марокканский 
диагональный Мохамед Аль Хачдади, а 
получивший еще в Белгороде поврежде-
ние связующий Дмитрий Ковалев так и 
не сыграл в Санкт-Петербурге ни в од-
ном матче. В итоге основная нагрузка 
легла на плечи молодежи, которая смо-
трелась достойно. Напомним, что белго-
родцы приехали в Санкт-Петербург без 
главного тренера Бориса Колчина, кото-
рый из-за проблем со здоровьем остал-
ся дома. Игрой «Белогорья» на Мемо-
риале Платонова руководил старший 
тренер Сергей Брусенцев.

В финальном матче Станислав Мас-
лиев стал самым результативным у «Бе-
логорья» - 18 очков. Диагональный Егор 
Сиденко набрал 16 очков. 

Уступили 
только сборной

 ■Волейбол
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Подготовка к сезону  ■Хоккей

На этот раз их соперником стал клуб 
из Брянска.

Эти игры, как и все предыдущие, бел-
городцы провели на выезде. Матчи выда-
лись результативные. В двух поединках 
команды в общей сложности забросили 
19 шайб.

В первом матче хозяева победили со 
счетом 6:3. А во втором белгородцы взя-
ли реванш – 6:4.

Следующие контрольные поединки 
МХК «Белгород» проведёт дома против 
«Липецка». А сезон НМХЛ предваритель-
но стартует 18 сентября.
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 ► Молодёжная хоккейная команда «Белгород» провела 
очередные контрольные матчи в рамках подготовки 
к первенству НМХЛ - 2021/22. 

 ► Белгородский 
спортсмен стал лучшим 
в первенстве Европы по 
тхэквондо. 

Первое место в Таллине занял Роман 
Ламонов. Всего в турнире участвовали 
около 800 человек из разных стран. Бел-
городский спортсмен в финале вступил в 

бой с представителем Боснии и Герцого-
вины и одержал победу. 

Роман Ламонов воспитывался в специ-
ализированной детско-юношеской спор-
тивной школе олимпийского резерва №5. 
Право выступить на первенстве Европы 
по тхэквондо Роман Ламонов завоевал на 
отборочных соревнованиях, став победи-
телем первенства России. Тренирует по-
бедителя Ольга Хворостова.

Победа в Таллине  ■ Тхэквондо
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Он соревновался в упражнении R-1 
(стрельба из пневматической винтовки 
стоя с дистанции 10 метров) 

В квалификации спортсмен набрал 
613,8 очка. Для выхода в финальную 
восьмёрку Андрею не хватило 0,6 балла. 
В итоге он стал девятым.

Паралимпийским чемпионом в этом 
упражнении стал китаец Чао Донг. 

Впереди у Кожемякина ещё три сорев-
новательных дня в Токио. Он выступит в 

упражнении R-3 (стрельба из пневмати-
ческой винтовки лёжа), в упражнении R-7 
(стрельба из трёх положений), и в упраж-
нении R-6 (стрельба из малокалиберной 
винтовки лёжа).

На Играх в стрелковом спорте также 
выступят две белгородские спортсменки. 
В Токио за медали Паралимпиады побо-
рются Татьяна Рябченко (в упражнениях 
R-3 и R-6) и 4 сентября - Антонина Жуко-
ва (в R-5 и R-9).

В шаге от финала  ■Паралимпиада

 ► Белгородец Андрей Кожемякин занял девятое место 
в первом упражнении на Паралимпиаде.
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Пишите нам на е-mail: nashbel@belnovosti.ru

По горизонтали: Вертеп. Русло. Чудо. Дружка. 
Лечо. Эссе. Лицо. Гея. Рома. Врун. Жаба. Илья. 
Вино. Джакузи. Крап. Имя. Воск. Кумир. Тяпка. 
Астра. Жердь. Стоппер. Сглаз. Счет. Эклер. 
Отметка. Устав. Егоза. Отара. Хряк. Ячея. Рюш. 
Ноша. Лувр. Сорт. Дети. 

По вертикали: Ариэль. Пчеловод. Одногодки. 
Уж. Уголовник. Вор. Упряжка. Атаман. Ящик. 
Лыко. Пигмент. Власть. Стоп. Кора. Ряса. 
Ягненок. Рица. Дите. Стяг. Задворки. Эйфория. 
Лола. Термометр. Писк. Чайхана. Струя. Лифт. 
Роща. Трио. Склад. Руся. 

Ответы 
на сканворд,
опубликованный 
в № 33 
от 27.08.2021 г.

ГОРОСКОП

Источник: lunday.ru

С 6 ПО 12 СЕНТЯБРЯ 
Что звёзды обещают

ОВЕН 
Первые дни будут заполнены рутиной. А вот в середине периода 
Овна ждут определенные сложности в личной жизни. Попробуйте 
сдержать свой эгоизм и страсть к развлечениям. Этому знаку зо-
диака также придется постараться, чтобы создать нормальную ат-
мосферу в общении с детьми. В конце недели с 11 по 12 сентября 
обратите внимание на своих близких и друзей. Эти люди занимают 
важное место в вашей жизни, общение с ними принесет немало 
приятных моментов.
ТЕЛЕЦ 
В понедельник и вторник люди, чей знак зодиака Телец, сумеют 
найти общий язык со всеми, кто им по-настоящему дорог. К сере-
дине недели ваше настроение изменится в сторону пассивности 
и уныния. Чтобы взбодриться, вы в оставшийся будний день или 
в субботу можете необдуманно ввязаться в любовную авантюру, 
которая станет причиной больших проблем. Воскресенье вы про-
ведете в размышлениях.
БЛИЗНЕЦЫ 
Не самый удачный период. В первой половине недели Близнецов 
ожидаются трудности в семейной (или личной) жизни, неприятно-
сти на работе и ухудшение самочувствия. А вот середина этапа по-
радует приятной неожиданностью в одной из сфер жизни и прили-
вом сил. В воскресенье у этого знака зодиака есть риск столкнуться 
с мошенниками.
РАК 
На этой неделе Раков ожидает немало приятных сюрпризов. Но-
вые знакомства (личные и деловые) окажутся многообещающими. 
Не исключено, что одинокие люди с таким знаком зодиака встре-
тят свою любовь. Среда и четверг могут принести проблемы из-за 
вашего неумения казать «нет» - примите это к сведению. На вы-
ходные отправляйтесь по магазинам - все, что вы купите, будет от-
личного качества.
ЛЕВ 
Первые дни этой недели принесут пылким и страстным Львам чув-
ство глубокого удовлетворения. Со среды растущая Луна наделит 
вас обаянием и способностью влиять на других. А вот в пятницу 
и субботу знак-антагонист негативно повлияет на самочувствие, 
поэтому вам заранее следует принять профилактические меры, а 
если они не помогут - своевременно начать лечение. Воскресенье 
у этого знака зодиака будет приятным и веселым.
ДЕВА 
В начале осени Судьба преподнесет Деве много хорошего и инте-
ресного. Понедельник и вторник подойдут для самопознания: по-
размышляв о своих желаниях, вы, наконец, определитесь, чего на 
самом деле хотите от жизни. Будни в середине недели пройдут в 
делах. А вот пятница и суббота порадуют этот знак зодиака успеха-
ми в карьере и на личном фронте. В воскресенье звезды советуют 
вам быть осторожнее на дороге, как в качестве пешехода, так и во-
дителя.
ВЕСЫ 
Это будет спокойный и размеренный этап, чередующийся с при-
ятными сюрпризами. Первую половину недели дела на работе или 
в бизнесе будут идти своим чередом без особых усилий с вашей 
стороны - скажется влияние Новолуния во вторник. Люди со знаком 
зодиака Весы в поисках работы или подработки смогут получить 
желаемое в среду или четверг. Затем до воскресенья вы будете 
заняты будничными хлопотами, которые, впрочем, принесут вам 
определенное удовольствие. В воскресенье ожидается интересное 
времяпрепровождение.
СКОРПИОН 
Начало осени порадует людей, чей знак зодиака Скорпион. Гряду-
щий период окажется удачным как в плане работы, так и в сфере 
финансов. В частности, начало недели принесет положительную 
динамику в профессии или бизнесе, а в пятницу и субботу вы смо-
жете сделать отличные покупки. В воскресенье избавьтесь, на-
конец, от ненужного хлама в доме. Подключите к этому детей - в 
игровой форме уборка принесет им удовольствие.
СТРЕЛЕЦ 
Уже в понедельник Стрельцу предстоит сделать непростой выбор. 
Кроме того, Новолуние во вторник спровоцирует серию проблем. 
Также обстоятельства потребуют от людей с этим знаком зодиака 
умения быстро ориентироваться в ситуации, и способности пойти 
на компромисс. Справитесь - будете вознаграждены сполна. В кон-
це недели с 11 по 12 сентября обратите внимание на наведение 
порядка в доме и закупку продуктов. Скорее всего, в воскресенье 
вам нанесут визит родственники.
КОЗЕРОГ 
Первые 2 дня порадуют Козерога перспективными предложения-
ми по работе. Зато в середине недели Луна в фазе роста станет 
причиной ссор с коллегами, начальством или близкими людьми. 
Постарайтесь не переходить черту. Оставшийся будний день и суб-
бота подарят вашему знаку зодиака примирение и удовольствие от 
общения. Воскресенье посвятите активному отдыху на природе - он 
будет замечательным.
ВОДОЛЕЙ 
Первая половина недели не доставит Водолеям никаких проблем, 
если не считать выполнение рутинных обязанностей. Сумеете вне-
сти в них ноту креатива - сможете получить немало удовольствия. 
В пятницу и субботу знак-антагонист сделает людей с этим знаком 
зодиака подверженным чужому влиянию. Поэтому опасайтесь мо-
шенников и тех, кто хочет свалить на вас свою ответственность. 
Воскресенье проведите дома, желательно в уединении - вам необ-
ходимо восстановить силы и вернуть душевное спокойствие.
РЫБЫ 
Рыбам предстоит непростой период - первые дни этой недели бу-
дут наполнены трудностями на работе, конфликтами с деловыми 
партнерами и ссорами в кругу семьи. Постарайтесь не идти на от-
крытые конфликты и не принимайте решений под воздействием 
эмоций. А вот пятница и суббота побалуют данный знак зодиака 
приятными сюрпризами от друзей или родных. В воскресенье не 
злоупотребляйте спиртным - возможны проблемы со здоровьем.

После ограбления банка в главном сейфе не-
доставало двух миллионов. Директор гово-
рит репортерам: 
- Напишите, что из банка украли три мил-
лиона. У этого подонка хотя бы дома будет 
страшный скандал! 

***
- Господи! Если ты не можешь сделать так, 
чтобы я похудела, сделай так, чтобы все 
мои подруги потолстели! 

***
- Здравствуйте, голубчик, здравствуйте! Вы 
просто чудесно выглядите! Как ваша язва? 

- Спасибо, доктор, ничего - уехала на месяц 
к матери. 

***
Лекция по филологии. Cтарый профессор 
рассказывает: 
- В некоторых языках мира двойное отри-
цание означает согласие. В других, двойное 
отрицание так и остается отрицанием, но 
нет ни одного языка в мире, в котором двой-
ное согласие означает отрицание. 
Голос с задней парты:
- Ну да, конечно. 

***

Три яблока изменили наш мир: первым со-
блазнили Еву, второе разбудило Ньютона, 
а третье попалось на глаза Стиву Джобсу.

***
- Но ведь между нами есть что-то, правда? 
- Да, Федя. Это называется - пропасть. 

***
- Вы думаете, что пазлы - это детское раз-
влечение? Для взрослых тоже есть такое: 
оно называется «Сложи вынутое из морозил-
ки обратно в том же порядке». 

☺■ Àíåêäîòû íåäåëè■ Ìóäðûå ìûñëè
Жизнь слишком важна, чтобы рассуждать о 
ней серьезно. 

Оскар Уайльд

Красивые выражения украшают красивую 
мысль и сохраняют ее. 

В. Гюго

Хочешь накормить человека один раз - дай ему 
рыбу. Хочешь накормить его на всю жизнь - на-
учи его рыбачить. 

Конфуций

Календарь погоды на неделю с 3 по 9 сентября
3.09
ПТ

4.09
СБ

5.09
ВС

6.09
ПН

7.09
ВТ

8.09
СР

9.09
ЧТ

Атмосферное 
давление,
мм рт.ст. 

ночью 735
днем   738

ночью 737
днем   738

ночью 742
днем   745

ночью 748
днем   750

ночью 751
днем   752

ночью 751
днем   751

ночью 750
днем   750

Температура 
воздуха, °C

ночью   8
днем     16

ночью   10
днем     16

ночью   5
днем     14

ночью   4
днем     15

ночью   4
днем     18

ночью   5
днем     21

ночью   8
днем     21

Комментарий 
к погоде

Облачно, 
небольшой 
дождь

Облачно, 
небольшой 
дождь

Переменная 
облачность, 
неб. дождь

Переменная 
облачность, 
неб. дождь

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Направление 
ветра С-З С-З С-З С-З С С-В В

Скорость
ветра, м/с 7 4 4 3 2 2 4

3 и 4 сентября возможна геомагнитная буря. cgms.ru

ÑÌÎÒÐÈÒÅ ÍÀÑ 
â ñåòè êàáåëüíûõ îïåðàòîðîâ 

ãîðîäà Áåëãîðîäà è Áåëãîðîäñêîé îáëàñòè  

ÍÀ 22 ÊÀÍÀËÅ 
ÏÀÎ «Ðîñòåëåêîì» , ÌÒÑ, 

«Çåë¸íàÿ òî÷êà», «Ðóñè÷-ÒÂÍ»

Òåëåêàíàë  «Áåëãîðîä 24»

#ÁÅËÃÎÐÎÄÌÅÄÈÀ

×èòàéòå àêòóàëüíóþ èíôîðìàöèþ 
íà ñàéòå www.belnovosti.ru

Ïîäïèñûâàéòåñü íà íàøè ñòðàíèöû âî âñåõ ñîöñåòÿõ
Реклама
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ЦЕНЫ ЭТОЙ НЕДЕЛИ

МЯСНЫЕ 
ПРОДУКТЫ

(килограмм/руб.):
свинина: шея - 500, вырезка - 350, 
лопатка - 330, задняя часть на ко-
сти - 320, крестец - 350, ребра - 300, 

рулька - 110, сало - 100, говяди-
на: на кости - 340, вырезка - 580, 
печень - 380, сердце - 250, язык - 
600, кролик - 390, индейка - 390. 
Тушка/ руб.: курица - 120, кролик - 
800, индейка - от 2700. 

МОЛОЧНЫЕ ПРОДУКТЫ 
(килограмм/руб.): творог - 240; 
(литр/ руб.) молоко - 80, сметана - 320, 
сливки - 400. 

ОВОЩИ - ФРУКТЫ - ЗЕЛЕНЬ
(килограмм/руб.): картофель - 40, 
свекла - 45, лук репчатый - 45, мор-
ковь - 50, капуста - 45, капуста пе-

кинская - 150, капуста цветная - 110, 
огурцы - 65, помидоры - 45, перец -
60, шампиньоны - 130, яблоки - 90, ба-
наны - 120, лимоны - 250, апельсины -
140, виноград - 150, киви - 300, ман-
дарины - 160. 
Пучок/руб.: лук - 15, укроп - 15, пе-
трушка - 20, салат - 40, щавель - 50, 

базилик - 50. 
А также масло растительное - 110, 
яйца - 35, мед (3-литровая банка) - 
1500 руб. 

ЦВЕТЫ (штука/ руб.):
гвоздики - 80, розы: местная - 100, им-
порт - 160, хризантемы: ветка - 160, од-
ноголовая - 250, букет лилий - 450.

Не является публичной офертой. Реклама.

торговый центр СЕМЕЙНЫЙ

Культура

К И Н О

«Шан-Чи и легенда десяти 
колец» (США, боевик, 
фантастика) 16+  
«Щенячий патруль в кино» 
(США, мультфильм) 6+
«Босс-Молокосос 2» (США, 
мультфильм) 6+

Расписание сеансов можно
уточнить по телефону: 264-242

Реклама

«Щенячий патруль в кино» 
(США,мультфильм) 6+  
«Босс-Молокосос 2» (США, 
мультфильм) 6+  
«Воспоминания» (США, 
триллер, фантастика) 16+  
«После. Глава 3» (США, драма) 
12+ 

«Легенда о Зеленом рыцаре» 
(США, фэнтези, приключения) 
18+  
«Шан-Чи и легенда десяти 
колец» (США, боевик, 
фантастика) 16+  
«Три мушкетера» (Испания, 
мультфильм) 6+

Расписание сеансов можно 
уточнить по телефону: 540-854

Реклама

2 - 8 сентября

На правах рекламы

Подписка на деловое издание «Наш Белгород. Документы» на 2022 год.
Один звонок +7 (4722) 23-14-42 в нашу редакцию - и актуальная информация всегда под рукой.

Дополнительно к деловому изданию предоставляется 
20 экземпляров газеты «Наш Белгород»

1. Постановления
2. Распоряжения
3. Официальные 
    документы

+ 20 экземпляров

Подписка!!!

Обмен культурным наследием прово-
дится в рамках национального проекта 
«Культура».

Экспонаты представлены в коллек-
циях четырёх музеев. Всего на выставке 
демонстрируются 98 работ. Картины в 
экспозиции относятся к разным эпохам. 
Произведения 1600-х годов показаны в 
собрании Воронежского художественно-
го музея, а полотна наших современни-
ков белгородцам представил Лискинский 
историко-краеведческий музей. О выста-
вочном проекте рассказала руководитель 
отдела профессионального искусства и 
художественного образования Департа-
мента культуры Воронежской области 
Алёна Сергеева:

- Я думаю, наше сотрудничество бу-
дет только развиваться. Именно музей-
ное взаимодействие выступает зачином 

для рождения новых проектов в сфере 
театрального и музыкального искусства. 
Привезённые коллекции разделены на 
тематические комплексы, а те, в свою 
очередь, определены хронологией. Сре-
ди авторов выставочных экспонатов – 
Шишкин, Крамской, Бичкури, Киселёва и 
другие художники, чей творческий и жиз-
ненный путь соприкасался с жизнью Во-
ронежа.

- Для белгородцев мы постарались 
привезти то, что любим сами. Произве-
дения настолько тёплые, настолько при-
влекают к себе внимание, ни один посе-
титель мимо этих портретов не пройдёт, 
- сказала главный хранитель музейных 
предметов Воронежского краеведческого 
музея Светлана Толкачёва.

Мария ЛЕБЕДЕВА

Выставочный зал БГУНБ демонстри-
рует не только печатные просветитель-
ские издания прошлых столетий. Редкие 
уникальные артефакты сопровождаются 
тематическими репродукциями известных 
художников.

Первыми учебными изданиями, пред-
ставленными в библиотеке, можно счи-
тать Библию и Псалтырь. Позже человек 
увидел первую печатную Азбуку и алфа-
вит с включёнными в книгу специальными 
текстами, упражнениями и справочными 
материалами. Но не только дети пользова-
лись древними обучающими фолиантами: 
гости выставки рассмотрят и книгу, по кото-
рой учились чтению взрослые.

Узнав о древнейших «учебниках», зри-
тели выставки смогут ознакомиться с из-
даниями средних веков и последних сто-
летий. Среди уникальных экспонатов есть 
и предки современных математических 

сборников с самыми различными задачка-
ми. Подобные учебники ещё в своё время 
были редкостью: наука предназначалась 
привилегированным слоям общества, по-
этому и соответствующая литература пе-
чаталась ограниченными тиражами. Кроме 
математических книг, библиотека предста-
вит посетителям и другие особенные из-
дания и учебники, например, по географии.

БГУНБ покажет литературное насле-
дие, сохранившееся и в форме так называ-
емых «методичек». Среди них, например, 
«Методическое руководство к обучению 
письму. Пособие для родителей, учителей, 
учительских институтов и семинарий», из-
данное в 1900-м году. 

С этими и многими другими выставоч-
ными экземплярами могут познакомиться 
гости научной библиотеки.

Анна ШАЦКАЯ

 ■Выставка

Учебники разных столетий
 ► До революции первое сентября не было фиксированным 

началом учебного года, а алфавит насчитывал на две буквы 
больше, чем сейчас. Как дети и взрослые учились раньше? 
Об этом рассказывает Белгородская научная библиотека.
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Тепло полотен  ■Искусство

 ► В Белгородском художественном музее открылась 
выставка «Арт-коллекции Воронежской области».
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